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В  п о х о д  З А  э н о н о м и ю

и  Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь
Огромным весенним половодьем 

разливается по стране всенарод
ное социалистическое соревнова. 
ние за досрочное выполнение се
милетки, за повышение производи, 
тельности труда, улучшение каче
ства и снижение себестоимости 
выпускаемой продукции.

Вступая в период развернуто, 
го строительства коммунизма, 
советские люди настойчиво ищут 
новые резервы производства, ста. 
раются рациональнее исполь
зовать каждую тонну металла, 
угля, каждый кирпич, каждый 
киловатт-час электроэнергии. На 
предприятиях страны приобрело 
широкий размах соревнование за 
снижение себестоимости выпускае
мой продукции, за экономию 
сырья и материалов на каждой 
производственной операции.

Активно включаются в борьбу 
за экономию и предприятия на
шей области.

Коллектив завода «Томкабель» 
выступил с ценным патриотиче
ским начинанием — он первым 
среди предприятий области обя- 
зался на год раньше срока до
стичь уровня производства, за
планированного на конец семи
летки. Но не только этим ценно 
начинание кабельщиков. Они обя
зались за счет бережного расхо
дования сырья и материалов, 
улучшения технологии производ
ства, экономного расходования  ̂
электроэнергии и топлива сберечь 
10 миллионов рублей, за счет вы. 
пуска продукции из заменителей 
сэкономить 3,000 тонн свинца и 
15.000 тонн меди. 13 миллионов 
рублей решили внести в фонд 
семилетки рационализаторы н 
изобретатели завода.

Недавно на заводе провели мае. 
совый рейд по цехам и складам, 
выявили новые резервы экономии, 
внедряют мероприятия, которые 
положат конец непроизводитель. 
ным затратам и потерям.

По предложению трудящихся 
на многих предприятиях осу. 
ществляется сокращение и уде
шевление управленческого ап
парата, улучшается организация 
производства. В ходе обсуждения 
тезисов доклада товарища 
Н. С.'■Хрущева на XXI съезде 
КПСС, труженики леса внесли 
немало предложений об укрупне
нии мастерских участков, об 
объединении ряда предприятий 
лесной промышленности. О ценно, 
сти этих предложений говорит та
кой пример. Проведенное в этом 
году объединение Тимирязевского 
и Калтайского леспромхозов, Ер- 
гайского и Красноярского лес. 
промхозов, а также ликвидация 
Томской сплавной конторы позво
лят только благодаря сокраще
нию административно-управленче
ского аппарата экономить около 
1 миллиона рублей в год.

Однако далеко не везде в на- 
шей области соблюдаются принци
пы социа.листического хозяйство, 
вания. не везде ведется борьба за 
строгий режим экономии.

На строящихся объектах треста 
«Стройдеталь», как показал не
давно проведенный рабкоровский 
рейд, под открытым небом в бес
порядке хранится дорогостоящее 
оборудование, допускаются мно. 
гочисленные переделки, плохо 
хранятся материалы. Подобные 
недостатки имеют место и на мно
гих других стройках. Из-за бесхо
зяйственности отдельных работ-
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ников нередко портятся дефицит, 
ные материалы — цемент, из
весть, кирпич, арматура.

Немало бесхозяйственности и 
на многих предприятиях лесной 
промышленности. Около механи- 
ческих мастерских некоторых лес
промхозов, а нередко и в лесосе. 
ках под снегом ржавеют вы. 
шедшие из строя тракторы, авто, 
мобили и другие машины и меха, 
низмы. Нередко со многих машин, 
ожидающих ремонта, снимают 
части, и ценная лесозаготовитель, 
ная техника приходит в негод. 
ность. С такими фактами дальше 
мириться нельзя. '

«НЕОБХОДИМО ОРГАНИЗО
ВАТЬ в с е н а р о д н ы й  п о х о д
ПРОТИВ ВСЯКИХ ПРОЯВЛЕ. 
НИИ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ, 
РАСТОЧИТЕЛЬСТВА, НЕРАДИ. 
ВОГО ОТНОШЕНИЯ К НАРОД
НОМУ ДОБРУ, ПОВЫСИТЬ ОТ. 
ВЕТСТВЕННОСТЬ РУКОВОДИ. 
ТЕЛЕИ ЗА УЛУЧШЕНИЕ ВСЕХ 
КАЧЕСТВЕННЫХ ПОКАЗАТЕ
ЛЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРЕД. 
ПРИЯТИИ, СТРОЕК, ОСОБЕН. 
НО ЗА СНИЖЕНИЕ СЕБЕСТО. 
ИМОСТИ И ПОВЫШЕНИЕ КА. 
ЧЕСТНА ПРОДУКЦИИ», — от. 
мечается в Резолюции XXI 
съезда КПСС по докладу товари
ща Н. С. Хрущева.

Этот всенародный поход за бе. 
режливость и экономию уже на. 
чался. В него включаются все бо
лее широкие массы трудящихся. 
Они стараются выявить новые ре. 
зервы экономии, закрыть все ка. 
налы потерь.

Надо с каждым днем ширить 
это замечательное движение. 
Борьба за экономию может быть 
только в том случае действенной, 
если в ней будут активно участ. 
вовать все рабочие, служащие, 
инженерно-технические работни
ки, колхозники, если каждый 
факт бесхозяйственности будет 
предупреждаться на месте.

Хозяйственные руководители, 
партийные, профсоюзные и комсо. 
мольскне организации, наши газе, 
ты должны оказать участникам со
ревнования за экономию и береж
ливость всемерную поддержку, 
немедленно принимать меры для 
устранения фактов расточительст
ва, нерадивого отношения к народ, 
ному добру. Правильно поступил 
Кировский райком партии гор. Том
ска, сразу же поддержавший уча
стников рейда по строительным 
площадкам комбината строитель, 
ных деталей № 5. Такая поддер. 
жка вселяет в участников сорев. 
нования уверенность в важности 
их дела, позволяет быстро лик. 
видировать последствия бесхозяй. 
ственности.

В поход за экономию и береж
ливость должны активно вклю. 
читься и труженики колхозного 
села.

Поход против бесхозяйственно
сти и расточительства — всена. 
родное дело.

Товарищи рабочие, служащие, 
инженеры, техники, труженики 
колхозных полей! Активно вклю. 
чайтесь в борьбу за режим эконо
мии везде и во всем! Помните, 
что каждый сбереженный рубль— 
это, в конечном счете, миллионы 
рублей, это новые фабрики, заво. 
ды, новые школы, новые жилища, 
новые города, это приближение 
светлого коммунистического буду
щего.

Машины
отремонтированы
Колхозники сельхозартели «Путь 

Октября» и «Пролетарская кре
пость» Пышкино-Троицкого района 
заканчивают подготовку к  севу. 
Здесь хорошо отремонтированы 
тракторы, посевные машины, имеет
ся достаточное количество семян. 
Часть некондиционных семян обме
нена.

Все сельскохозяйственные культу
ры будут размещены по хорошим 
предшественникам, согласно переход
ной таблице севооборотов. Колхозы 
начали вывозку минеральных удоб
рений, ядохимикатов, горючего и 
смазочных материалов, продолжат 
вывозку местных удобрений 
ля.

В обоих колхозах созданы 
плеконые механизированные 
по выращиванию кукурузы.

И. КОРКИНА

Звено Михаила Дементьева

на по-

ком-
звенья

Сегодня— беззаботность, 
завтра— недобор урожая

КОЛПАШЕВО. (По телефону). Чле
ны сельхозартели «За власть Сове
тов» по примеру тружеников сель
ского хозяйства Рязанской области 
включились в соревнование за до
срочное выполнение семилетнего 
плана. Работники полеводства взя
ли обязательство в 1959 году на 
всей площади посева зерновых 
культур получить по 13 центнеров 
с гектара — на 5 центнеров больше 
урожая, полученного в 1958 году.

Картофеля намечено собрать по 
160 центнеров с гектара, или в 2,5 
раза больше, чем в минувшем году.

Для этого решено до начала поле
вых работ вывезти на поля 3.500 
тонн навоза.

Вывезено на поля свыше двух 
тысяч тонн навоза. В каждой брига
де созданы постоянные звенья по 
вывозке навоза. Высокой производи
тельности добились колхозники 
Г. Трифонова, А. Стариков. На рас
стоянии более двух километров они 
делают, в день по 10 рейсов и в то 
же время успевают укладывать в 
штабеля ежедневно более 10 тонн 
навоза каждый.

К сожалению, в других хозяйст
вах пригородной зоны удобре^ния 
вывозятся крайне медленно. Особен
но плохо организована заготовка 
удобрений в таких крупных хозяй
ствах, как имени Фрунзе, имеии Ми
чурина.

Не контролируют выполнение 
плана заготовки местных удобрений 
работники городской сельскохозяй
ственной инспекции. Специалисты 
инспекции, бывая в колхозах, не 
проявляют строгой требовательности 
к руководителям хозяйств и брига
дирам комплексных бригад, срываю- 
шим выполнение этого важного аг
ротехнического мероприятия, от ко
торого во многом будет зависеть 
судьба нынешнего урожая.

Л. УСОВ.

Расскажу о работе в 1958 г. на
шего кукурузоводческого звена, ко
торым руководил механизатор Ми
хаил Дементьев. Под посев были от
ведены лучшие участки из-под про
пашных культур и занятого пара. 
Весной прибили влагу в один след, 
внесли на каждый гектар по семь 
тонн перегноя, по 1,5 центнера су
перфосфата и по 1 центнеру хлори
стого калия. Перед началом сева про
извели двойную культивацию поч
вы с боронованием в агрегате. При
обретенные семена, отличавшиеся 
высокими посевными качествами, об
работали гранозаном и опудрили гек
сахлораном.

Е севу приступили 26 мая и за
кончили его 1 июня,. Поскольку в 
колхозе не было сеялки «СКГ-6», 
квадраты пришлось нарезать трак
торным маркером в двух направле
ниях. При посадке в каждую лунку 
клали по 300— 400 граммов пере
гноя.

Когда прошло семь дней, звенье
вой Михаил Дементьев вывел свой 
трактор «Беларусь», чтобы разрых
лить почвенную корку, уничтожить 
сорняки. Боронование в один след 
дало хорошие результаты, вторич
ное боронование провели, когда на 
растениях появилось 2— 3 листка.

Кукуруза нормально развивалась, 
вскоре растения достигли 15— 20 
сантиметров высоты. Тогда Михаил 
Дементьев вместе с прицепщиком 
Алексеем Копытом прове.ли первое 
междурядное рыхление. Через дека
ду, по мере-прорастания сорняков; 
еще раз обрабатывали междурядья.^

Вегетационный период растений 
длился около 80 дней. Наконец, ку 

куруза выбросила султаны, початки 
достигли фазы молочной спелости. 
Средняя высота растений составила 
два— два с половиной метра. 16 ав
густа Михаил Дементьев вывел на 
участок силосоуборочный комбайн. 
На отдельных делянках собрал по 
300 центнеров зеленой массы с гек
тара. .Ото дало нам возможность за- 
„ложить по пять тонн кукурузного 
силоса па каждую дойную корову. 
Не будь такого питательного сочного 
корма, вряд ли мы получили бы по 
2.110 килограммов молока от коро
вы — на 690 килограммов больше, 
чем в 1957 году. Да и сейчас из ме
сяца в месяц растут падои.

Выращенный нами урожай —  не 
предел. В наших условиях кукуруза 
мозкет давать значительно больше 
зеленой массы. Это подтверждается 
опытом Михаила Сажина из Зырян
ского района. Ныне мы
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МОСКВА. Конструкторы завода 
«Энергоприбор» совместно с ра- 
ботинками Всесоюзного теплотех
нического института разработали 
новый прибор — магнитный кис. 
лородомер для определения сво- 
бодиого кислорода в газах топок 
электростанций и для автоматиче
ского регулирования процесса го. 
рения топлива. Новый прибор по. 
зволит существенно сократить 
расход топлива на тепловых элек
тростанциях. - '

На снимке: старший инженер 
Г. В. Щекина проверяет новый 
прибор — магнитный кислороде, 
мер.

(ФотохрО'Ника ТАСС).

Расширение советско-корейского 
экономического сотрудничества

собрать по 300 центнеров со всей 
посевной площади. Учитывая ошибки 
прошлого года, сев проведем только 
квадратно-гнездовым способом, по 
хорошо удобренной почве. Много
кратную междурядную обработку бу
дем вести обязательно в двух на
правлениях. Обязательно организуем 
подкормку растений минеральными 
удобрениями.

Участок вспахали еще с осени. 
Готовятся местные и минеральные 
удобрения.

Кукуруза доллша в этом году 
стать решающей культурой в кор
мовом балансе общественного живот
новодства.

К. КРОХАЛЕВ, 
агроном колхоза «Сибиряк», 

Бакчарского района.

В соответствии с договорен
ностью между Правительствамн 
Союза Советских Социалистических 

п,ланируем i Республик и Корейской Народно-

Проверяем выполнение обязательств

ВЗЯЛ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО—  
ВЫПОЛНИ

Колхоз «Путь к  коммунизму» ра
ботники Зырянской районной ин
спекции по сельскому хозяйству 
считают передовым в районе по 
вывозке удобрений на по.ля. В этом 
колхозе в нынешнюю весну под 
пропашные культуры п.ланируется 
занять 150 гектаров. Члены артели 
приняли обязательство — вывезти 
на каждый гектар по 10— 15 тонн 
перегноя. Но обязательства выпол
няются плохо. Навоза вывезено на 
поля только 350 тонн, а к вывозке 
перегноя здесь совсем не приступа
ли.

Расходятся практические дела с 
обязательствами по заготовке и вы
возке удобрений и в колхозах име
ни Жданова, «Рассвет», «Сибиряк». 
В ко.лхозе «Сибиряк» вывезено лишь 
100 тонн навоза, в сельхозартелях 
имени Жданова и «Рассвет» не вы
везли еще ни одного центнера на
воза и- перегноя, хотя в каждом из 
этих хозяйств достаточно тран
спортных средств и рабочей силы.

Громышевская РТС выде.лила ма-

Усовершенствованная сеялка
„СКГК-6В“

Транссибирский нефтепровод 
пролег под Иртышом

Сейчас героями дня на гигант
ской стройке коммунизма — нефте
проводе Туимазы — Иркутск ста
ли подводники. В сложных услови
ях сибирской зимы они осуществи
ли прок.ладку нефтепровода под 
дном Иртыша. -

Шту"м могучей реки вел коллек
тив специалистов проводки подвод
ных магистралей, возглавляемый 
инженером В. Ф. Воробьевым. Пос
ле того, как землесос по дну реки 
проре.зал траншею — ложе нефте
провода длиной 800 метров,— ста
ло ясно, что быстрое течение и 
песчаный грунт могут уничтожить 
трубы. Вся тяжесть работ легла на 
плечи водолазов. Вооруженные 
шлангами мощных гидромониторов 
они вымывали наносы, обравнивали 
стены траншеи, вколачивали сваи, 
чтобы трубы не снесло по тече
нию, протягивали тросы.

Пятьсот часов, или двадцать су
ток под водой проработали комсо
мольцы Камил Максутов, Вячеслав 
Евдокимов и Олег Бородаев. Силь
ное течение нере.дко выбрасывало 
их из траншеи и тянуло под лед, 
тогда товарищи наверху вытаски
вали их веревками через проруби. 
Отдохнув, водолазы вновь и вновь 
шли на штурм иртышского дна.

Наступил момент спуска дюке
ра — подводной части нефтепрово
да. Обычно для этого на берегу 
приходилось строить узкоколейную 
железную дорогу, чтобы по ней на 
вагонетках подать почти километро
вое стальное тело трубопровода к 
речной майне. На этот раз, чтобы 
ускорить и удешевить работы, 
строители решили обойтись без же
лезной дороги. Мощные трубоуклад
чики подхватили лежащую на бе
регу стальную громадину и при по
мощи специальных полозьев, буль
дозеров-толкачей подтащили ее к 
проруби. На другой стороне зара
ботали лебедки, выбирая подвод
ные тросы, прикрепленные к трубо
проводу. Метр за метром он подо 
.льдом стал пересекать Иртыш. Вы
сокое мастерство при этом прояви
ли машинисты наземных механиз
мов. Наконец, Иртыш пройден, водо
лазы приступили к доделочным ра
ботам.

Теперь ста.льная трасса Трансси
бирского нефтепровода, сооружаемо
го отдельными частями, протянулась 
единой нитью более чем па полторы 
тысячи километров оД Туймазы до 
сибирского города Татарска.

Корреспондент ТАСС 
В. ЛОБОДА.

Трасса нефтепровода Туйма
зы —  И ркутск, 16 марта.

КУЙБЫШЕВ. 17 марта. (ТАСС). 
Инженер областного управления 
сельского хозяйства А. В. Юков усо
вершенствовал сеялку «СКГК-6В». 
С ее помощью моЖ1НО вносить в 
почву удобрения одновременно с 
севом кукурузы. Использовав за
пасные части, имеющиеся в каждом 
хозяйстве, механизаторы Кротонской 
РТС осуществили это предложение.

Теперь сеялка вместе с семенами 
закладывает органические и мине
ральные удобрения на желаемую 
глубину рядом с гнездами или в 
гнезда. С помощью этой сеялки

можно также вносить и различные 
яды для борьбы с вредителями.

Другой образец переоборудован
ной сеялки для одновременного вы
сева KtKypysbi и удобрений изгото
вили механизаторы совхоза «Ком
сомолец».

Образцы усовершенствованных 
сеялок осмотрели председатели кол
хозов на областном семинаре по 
животноводству. Многие из ни г ре
шили к  севу кукурузы переобору
довать в своих колхозах значите.Дь- 
ное количество машин.

шины, специально для перевозки 
минеральных удобрений со станции 
Асино до колхозов. Но руководите
ли колхозов «Сибиряк», «Рассвет», 
имени Жданова — тт. Швайко, 
Войтенко и Суворов отказались- от 
этой помощи. Привезенное удобре
ние пришлось свалить на склад 
РТС. Там оно и лежит до сих пор.

Зырянцы приняли хорошие обя
зательства по увеличению произ
водства продуктов сельского хозяй
ства. Надо организовать их выпол
нение в каждом колхозе.

Л. ВОЙТЕНКО.

Демократической Республики в по
следнее время в Москве проходили 
переговоры об оказании Советским 
Союзом технического содействия 
КНДР в строите.чьстве и расшире
нии ряда промышленных предприя
тий.

В рез:/тьтате переговоров, прохо
дивших в духе дружбы и полного 
учета взаимных интересов сторон, 
17 марта в Москве подписано соот
ветствующее соглашение.

Соглашением предусматривается 
оказание Советским Союзом техниче
ского содействия КНДР в строитель
стве тепловой электростанции мощ
ностью 200 тысяч киловатт, заво
дов по производству аммиака, поли- 
хлорвини.ла, льнопрядильной и шер-

астепрядильяо-ткацкой фабрик, 
также в̂  расширении металлургиче
ского завода имени Ким Нака и 
Пхеньянской шелкопрядильно-ткац
кой фабрики.

Техническое содействие в строи
тельстве и расширении этих пред
приятий будет оказано путем вы
полнения советскими организация
ми проектных работ, поставки из 
СССР оборудования, а также путем 
консультации при строительстве, 
монтаже оборудования и пуске 
предприятий в эксплуатацию. '

Общая стоимость поставок совет
ского оборудования и других видов 
технического содействия, предусмот
ренных соглашением, составит око
ло 500 МИ.ТЛИОНОВ рублей и будет 
оплачена корейской стороной по
ставками в СССР обычных Д.ТЯ ко
рейского экспорта товаров.

(ТАСС).

ТОМИЧИ ОТМЕТИЛИ ЮО-ЛЕТИЕ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ А. С. ПОПОВА

В Доме ученых проведено заседа
ние Томского областного отделе
ния научно-технического общества 
радиотехники и электросвязи, по
священное 100-летию со дня рож
дения А. С. Попова.

С докладом выступил профессор 
Томского университета В. Н. Еессе- 
них.

После заседания был дан кино
концерт.

В Томске, в областном лектории 
состоялся вечер студентов радио
физического факультета универси
тета. С докладом о жизни А. С. По
пова, о развитии современной ра
диофизической науки выступил сту
дент 4-го курса С. Госенченко. В

зале была открыта выставка, на 
которой представлены различные 
типы радиоламп и других приборов.

В Томском политехническом ин
ституте сегодня открывается вы
ставка, посвященная 100-летню со 
дня рождения изобретателя радио 
А. С. Попова. На ней представлены 
экспонаты, отражающие достиже
ния советской радиотехники и ра
диоэлектроники.

Фотодокументальный стенд рас
сказывает о жизни и деяте.тьности 
А. С, Попова, достижениях совет
ских ученых в области радиотехни
ки и радиоэлектроники. Специаль
ный раздел посвящен работам том
ских ученых.

Б У Д Е Т  БОЛЬШ Е Х О Р О Ш Е Й  О Д ЕЖ Д Ы
На многих улицах Томска можно 

увидеть вывеску, которая говорит 
о том, что в этом доме работает 
ателье или мастерская артели «Ху
дожественный труд». В этих ма
стерских шьют верхнюю одежду 
самых различных размеров и фасо

нов.
Обсуждая решения XXI съезда 

КПСС, коллектив артели решил вы
полнить семилетку за 6 лет. Для 
этого много предстоит сделать и в 
текущем году. План первого года се- 
шлетки решено завершить 5 де
кабря, дать сверх плана продукции 
на 600 тысяч рублей.

Работники артели дали слово по
строить в текущем году 496 квад
ратных метров жилья, цех массово
го пошива на 50 машин, закончить 
строительство фабрики химической 

чистки одежды.
Бо.тьшой трудовой подъем в кол-

☆

КОЛЛЕКТИВ АРТЕЛИ «ХУДОЖЕ
СТВЕННЫЙ ТРУД» ОБЯЗАЛСЯ ВЫ
ПОЛНИТЬ СЕМИЛЕТКУ ЗА 6 ЛЕТ

АА

.тективе вызвало постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по улучшению бытового 
обслуживания населения». Горячо 
одобрив это постановление, члены ар- 
те.ти решили ускорить строительство 
новых предприятий, которые наме
чено ввести в строй за семилетку.

В течение 6 лет решено в Том
ске открыть два типовых ателье, 
цехи массового пошива и коврово
ткацкий цех, построить в цен
тральном посе.чке Тимирязевского 
леспромхоза комбинат бытового 
обслуживания.

Некоторые бригады артели борют
ся за звание коллективов коммуни
стического труда.

В феврале среди таких ко.длек- 
тивов выделялась бригада Вален
тины , Изотовой, обслуживающая 
конвейер массового пошива, в кото
рый входит 12 машин. План фев
раля бригада выполнила на 137 
процентов.

На участке немало работниц, до
стигших высокой производительно
сти труда. По три нормы в смену 
дают тт. Ииканина, Кирьянова. А 
Екатерина Рябинина ежесменно 
выполняет норму на 380 процен
тов. Швеи Валентина Попова и 
Екатерина Шевел хорошо работают 

и учатся в школе рабочей молоде
жи.

Значительно перевыполняют за
дания и коллективы других бригад 
и участков артели «Художествен
ный труд». В феврале артель вы- 
полни.та п.тан на 122 процента, не 
снижает темпов и в марте.

Н. ПЕТРОВА.

За четыре 
дня—бШ тонн
Продолшается декадник по 

сбору металлолома. На заводе 
«Томкабель» в цехе № 12 со
брали 4 тонны лома. Такое, же 
количество собрано и в цехе 
№  10.

Коллектив электролампового 
завода включился в декадник 
поздно — собрано по заводу 
лишь 4 тонны.

Не снижают темпов по сбо
ру лома на подшипниковом за
воде —  90 тонн, «Сибэлектро- 
моторе» —  32 тонны.

Организованно проходит де
кадник в Томских централь
ны х ремонтно-механических 
мастерских, где собрано и от
гружено свыше 15 тонн метал
лолома. Более 8 тонн лома и 
отходов металла сдал коллек
тив стройуправления ГРЭС-2, 

Всего за четыре дня в Том
ске собрано 615 тонн лома.

Инициаторы 
держат слово
Наш корреспондент связал

ся по телефону с инициатором 
соревнования по сбору метал
лолома среди предприятий об
ласти —  Уртамской РТС. 
Коллектив станции брал обяза
тельство в период декадника 
собрать 30 тонн металлическо

го лома. За первые три дня 
здесь собрано и отгружено 15 
тонн.

План сбора металлолома по 
области не выполняется. Так, 
план января выполнен на 96 
процентов, а план февраля — 
на 70.'

Металлолома в области мно
го. Но на ряде предприя
тий сбор его организован пло
хо. Есть случаи, когда сдача 
металлолома тормозится. На
пример, по распоряжению 
управления легкой и пищевой 
промышленности совнархоза 
не сдается списанный на дрож
жевом заводе котел весом в 
15 тонн.

Крайне неудовлетворительно 
организован в области сбор 
лома от населения.

Еще составляется грас[)ик...
Первым на заводе резиновой 

обуви в декадник по сбору 
металлолома включился кол
лектив смены коммунистиче
ского труда отдела техническо
го контроля (руководитель сме
ны 3. А . Поликш). В суббот
ний день, 14 марта, молодые 
работницы собрали более двух

тонн металлического лома.
Но надо отметить, что в об

щем эту работу комитет комсо
мола завода затянул. Прошла 
половина декадника, а в коми
тете еще только составляют 
график выхода комсомольских 
организаций цехов и бригад на 
сбор металлолома.

Я ч т о н н
Организации, призванные за
ниматься сбором металлоло
ма в городской местности 
(«Вторсырье») и сельской ме
стности (потребительская коопе
рация), до января 1959 года 
вели только заготовку лома 
промышленного происхожде
ния.

Десятками лет у  населения 
городов и сел скапливается 
пришедший в негодность до
машний металлический инвен
тарь. Областному управлению 
«Росглаввтормета» давно пора 
установить ларьки для сбора 
металлолома, привлечь к  это
му ■ делу уличные комитеты, 
дворников и управляющ их до
мами.

Выступая на декабрьском 
Пленуме Ц К  КПСС в 1958 го
ду, Н . С. Хрущев говорил: 
«...Нельзя ли бросить клич по 
сбору металлического лома, 
чтобы часть его пустить на 
мелиоративную технику? М о ж 
но собрать миллионы тонн. В 
сборе лома многое мог бы сде
лать комсомол. ■ Нужно-поднять
молодежь на это важное госу
дарственное дело...».

п р е д е л

Комсомольцы Томской обла
сти взяли на себя обяза
тельство собрать в 1959 году 
не менее 8 тысяч тонн лома 
черных металлов.

С 15 марта в области начал
ся декадник по сбору и от
грузке металлического лома. 
В него активно включились 
комсомольцы и молодежь под
шипникового завода, ТЭМ За, 
«Сибэлектромотора». Но неко
торые коллективы, например, 
манометрового, весового заво
дов, все еще раскачиваются.

Если руководители предпри
ятий и строек области по-хо- 
зяйскц подойдут к  сбору и 
отгрузке имеющегося металло
лома и максимально использу
ют помощь комсомольских и 
профсоюзных организаций, то 
3 1959 году можно будет от
грузить на металлургические 
и машиностроительные заво
ды не 60 тысяч тонн лома чер
ных металлов, ка к  намечено, 
а значительно больше.

А. ЯЦЕНКО, 
инженер «Росглаввторме
та» при Госплане РСФСР.
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Все силы лбсозаготовитблбй—на успешное выполнбниб
квартального плана

Настойчивость и организованность
реш ают  усп ех дела

6 лабораториях и на предприятиях транспорта
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Подведены итоги социалистиче- 
СБОго соревнования коллективов 
лесопунктов и мастерских участ
ков комбината «Томлес» за фев
раль.

Переходящее красное знамя 
совнархоза и облсовпрофа присуж
дено коллективу Бундюрского ле
сопункта Чаинского леспромхоза. 
Второе место занял коллектив

Черноярского лесопункта Зырян
ского леспромхоза, третье место 
— Обского лесопункта Чаинского 
леспромхоза.

Среди коллективов мастерских 
участков первые места заняли 
коллективы мастерских участков 
тов. Заверткина (Чаинский лес
промхоз) и тов. Разуваева (,Чи- 
невский леспромхоз).Погода здесь не при чемН а  З о л о т у ш и н с к о м  л е с о п у н к т е  М о л ч а н о Б с к о г о  л е с п р о м х о з а  п л о х о  о р г а н и з о в а н  т р у д

за вьшол-В коллективе Берегаевского леспромхоза, борющегося 
нение семилетки за шесть с половиной лет, немало хороших меха
низаторов. Особенно хорошо работает в этом году звено тракториста 
нориь!̂ ^̂  ̂ тракторе С-100 оно ежедневно дает по полторы—две

На снимке; тракторист В. 
ста Н. Грузков. Гусев (вверху) н помощник трактори-

' Фото А . Бреуса.

Вызов Прокопия Говзана 
принимаем

Семилетний план выполним за 3,5 года
и дадим сверх плана 60 тысяч 

кубометров леса
Мы одобряем начинание Прокопия 

Говзаиа и его товарищей из Карга- 
сокского леспромхоза, обязавшихся 
Бьтолнить к  1965 году два семилет
них плана.

Мы решили последовать их при
меру. Принято решеиие трелевать и 
отгружать ежегодно по 17 тысяч 
кубометров леса вместо 8,5 тысячи 
по плану, завершить семилетний 
плая за 3,5 года и дать до конца 
семилетки сверх плана народиому 
Хозяйству страны 60 тысяч кубомет
ров древесины.

Для выполнения втого обязатель
ства мы прежде всего будем непре
рывно совершенствовать технологию 
лесозаготовок.

В прошлом году наше звено освои
ло метод крупнппакетиой погрузки 
леса. Автомашина МАЗ-501 грузится 
сейчас за один прием, в течение 5— 
6 минут вместо 30 — 40 мршут 
при старой, мелкопакетной погрузке. 
Для этого сконструировали поли
спаст из обычных блоков с противо
весами. Лебедка теперь свободно 
поднимает пакеты до 20 кубометров. 
При этом отпала надобность в эста
каде. Отпала также надобность во 
втором строповщике. Состав звена 
сократился до 4 человек вместо пя
ти, работавших ранее, и семи по пла
ну. Свой опыт крупяопакет'ной по
грузки мы передали товарищам по 
участку. Сейчас так грузят лес 4 
звена.

Борьба за выполнение обяза
тельств началась. План первых двух 
месяцев семилетки выполнили на 
164 процента —  стрелевано 2.880 
кубометров. Но мы должны работать 
еще лучше, чтобы сдержать свое 
слово.

Дальнейшего повышения прои.зво- 
дительности труда добьемся за счет 
сокращения времени на перебазиров
ку лебедки, улучшения подвески 
тросо-блочной системы и выбора для 
калсдой стоянки наилучшего расстоя
ния трелевки.

Вступив в семилетку, мы решили 
бороться за .звание звена коммуни
стического труда.

Е. ТИХОМИРОВ, лебедчик 
Колпашевского леспромхоза.

ГНУТОВ, ТКАЧУК, 
АВДЕЕВ, члены звена.

Несмотря на все погодные трудно
сти передовики Молчановского лес
промхоза настойчиво борются за вы
полнение квартального плана.

Дружно работает, например, кол
лектив Сулзатского лесопункта. 
План первых двух месяцев .этого го
да перевыполнен, строго соблюдает
ся мартовский график.

Не так встретили трудности руко
водите.™ Зо.тотушинского лесопункта 
тт. Сивацкий и Левинсон. Считая 
неблагоприятную погоду почти 
единственной виновницей отстава
ния лесопункта, они не замечают 
крупных недостатков в организации 
производства.

На участке мастера тов. Суркова, 
например, вальщики много времени 
тратят непроизводительно, так как 
огребщики в лес своевременно не на
правляются. Трактористы часто про
стаивают в ожидании сваленного ле
са. Трелевочные волоки здесь неред
ко прокладываются в стороне от ос
новных массивов. Стрелюют тракто
ристы по таким волокам несколько 
возов, а больше леса нет. Опять про- 
кла.дывают новый волок. А это тре
бует дополнительных сил и немалых 
средств.

Па поворотном кольце погрузочной 
площадки нот объездных дорог 
для автомобилей. Из-за этого по
грузочные краны и особенно автома
шины очень много простаивают. 
Каждый шофер из-за нераспоря
дительности руководителей лесо
пункта и участка теряет в сутки до 
2 часов рабочего времени. Помногу

в ожидании леса простаивают и ра
бочие нижнего склада.

Плохо относятся на лесопункте к 
технике. Здесь нередко по вине не
радивых механизаторов машины вы
водятся из строя. Но аварийщики 
чувствуют себя вольготно, меры 
к ним, как правило, не принимают
ся. По вине шофера Алексеева, на
пример, произошла авария автома
шины. И он остается безнаказанным. 
А недавно в число аварийщиков по
пал и начальник лесопункта тов. 
Сивацкий. По его вине была выведе
на из строя только что полученная 
новая автомашина ЗПЛ-164.

Равнодушно смотрят на лесопунк
те и на большие перерасходы госу
дарственных средств. Чтобы скрыть 
простои рабочих, здесь нередко вы
писывают фиктивные наряды. На
пример, рабочему С, Карабанову в 
феврале оплатили за ]6  дней — за 
расчистку склада, — хотя он этим 
по занимался. Нередко допускаются 
случаи занижения среднего объема 
хлыста, что, опять-таки, ведет к пе
реплатам. Особенно этим отличаются 
десятники Ужачепко и Шпетчук. Не- 

I удивительно, что при таком отноше
нии к делу здесь при невыполнении 
плана допускаются большие перерас
ходы фонда заработной платы.

До конца квартала осталось не
много времени. Руководителям Золо
тушинского лесопункта надо хорошо 
организовать производство, как это 
делаю^ на соседнем Сулзатском лесо
пункте.

А. КОНОНОВ.

...Поблескивая, уходят вдаль 
стальные рельсы. Приветливо мигает 
зеленый глазок светофора. Звучит 
сигнал отправления, и поезд тро
гается в путь. Но что это? На локо
мотиве нет людей. И все же состав 
следует точно по графику. Он замед
ляет свой бег перед желтыми огня>га’ 
светофора и увеличивает скорость, 
когда путь свободен.

Полная автоматизация процессов 
— завтрашний день транспорта. Но 
чтобы его приблизить, ученые, тру
дятся уже сегодня. «Разработка ки
бернетических принцинов автомати
зации процессов регулирования дви
жения поездов» — такова тема ис
следований доцента Томского инсти
тута инженеров желе,знодорожного 
транспорта тов. Цуканова.

Ученые института работают над 
решением проблем, осуществле
ние которых — дело недалекого 
будущего. Йаправлеяие .этих работ 
определено важными задачами, стоя
щими сейчас перед транспортом. В 
решениях XXI съезда КПСС указано, 
что в 1965 году грузооборот желез
нодорожного транспорта увеличится 
по сравнению с 1958 годом на 39—  
43 процента. К концу семилетия бу
дут переведены на электровозную и 
теплово.зпуто тягу все основные ма
гистрали. Па железнодорожном тран
спорте найдут широкое прдгменение 
средства автоматики и телемехани
ки.

Томские ученые-железнодорожни
ки в перспективном плане научных 
исследований на семилетие основное 
внимание уделяют работам, посвя
щенным изучению актуальных воп- 
опсов электрической и тепловозной 
тяги, желя.знодороягной автоматшш 
и телемеханики.

Коллежтивы кафедр локомотивов 
и локомотивного хо.зяйства и элек
трической тяги нашего тднетитута 
начп.чи очень важную работу над 
совершенствованием новых локомо
тивов-тепловозов ТЗ-3, электровозов 
Ц-8 и ВЛ-23. Ученым плсдстоит 
изучить в условиях депо работу но
вых локомотивов, обобщить и дать 
конструкторам сведения, необходи
мые для совершенствования отдель

ных узлов и деталей тепловозов 
электровозов.

Кроме того, своими исследования
ми ученые этих кафедр помогут же
лезнодорожникам и, прежде всего, 
работникам дорог урало-сибирского 
наравления освоить новые виды тя
ги.

Ведущее звено реконструкции 
транспорта —  электрификация. Вот 
почехгу научные работы сотрудников 
ряда кафедр посвящены важнейшим 
вопросам этой актуальной проблемы.

На кафедре энергосиабжеггая 
электрифицированных железных до
рог исследования будут проходить по 
двум основным направлениям. Од
но из них —  изучение процессов, 
происходящих в ртутпо-вьшрями- 
тельных агрегатах тяговых подстан
ций, другое — комхгутация коллек
торных машин переменного тока и 
машин, работающих от источников 
пульсирующего напряжения.

Исследование процессов коммута
ции, главным образом в электриче
ских машинах постоянного тока, бу
дет продолжать коллектив кафедры 
электрических машин. Под руковод
ством профессора тов. Карасева 
предполагается установить влияние 
тешературы коллектора на- процесс 
коммутации, исследовать различ
ные методы настройки коммутации и 
выявить причины искрмгая щеток в 
тяговых двигателях локомотивов.

Хорошую шгациатиру проявили 
коллективы кафедр автоматики и те
лемеханики и теоретической элек
тротехники. Чтобы успешнее и в бо
лее короткие сроки проводить науч
ные иссле,дования, они объединили 
свои уси.дпя на изучении процессов 
в рельсовых пепях с нелинейными 
элементами. Эта работа имеет боль
шое значение для ■ автоматизации 
движения поездов на железных доро
гах.

Борьбе с помехами в транспорт
ной связи посвящают свои исследо
вания сотрудники кафедры транс
портной связи, возглавляемой про
фессором тов. Азбукиным. Изучение 
электрических параметров земли, 
разработка мер по защите устройств

связи от помех переменного тока, 
вопросов радиорелейной связи и 
связи с движущимся поездом — вот 
некоторые темы, которые разрабаты
ваются на этой кафедре.

Коллектив кафедры теплотехники, 
руководи.мый профессором то-в. Шва
бом, расширяет научные работы, 
имеющие своей целью получение 
данных, необходимых для со.здания 
норм расчета теплотехнического обо
рудования. Объектами исследования 
являются установки пневматическо
го транспорта, устройства для очи
стки газов, пикло1Н,пые топки, уст
ройства- с кипящим слоем.

Много важных- исследований 
предстоит выполнить в этой семи
летке научным работникам кафедр 
технологии металлов, теоретической 
и прикладной механики и друпгм.

Многие яаучяо-исследоват.ельские 
работы, включенные в сещглетний 
план, йудут -выпо.чнепы уже в 1959 
году. Так, под руководством доцен
та института тов. Костикова будет 
закопчено со-став.лепие карты удель
ной проводимости земли вдоль ли
ний зкелезпых дорог Сибири. В 
первый гол семилетки ученые ин
ститута значительно укрепят твор
ческие связи с прои.зво.дством, со 
многими научными учреждениями 
страны. Например, коллектив ка
федры .электрических машин совме
стно с Новочеркасским электровозо- 
строительным заводом проведет 
испытания новых электровозов на 
опытном полигоне Всесоюзного 
научно-нсследовательского инсти
тута железнодорожного транспорта. 
Научные работники исследуют про
цессы коммутации на Томской же
лезной дороге и на Новосибирском 
турбогенераторном заводе.

В лабо-раториях института и на 
предприятиях транспорта ведут 
свои исследования ученые-желе,эно- 
дорожники. Они В'несут свой вклад в 
успешное выполнение грандиозного 
плана семилетки.

Е. ПАВЛОВИЧ, 
аспирант Томского института 
инженеров железнодорожного 

транспорта.

По следам наших выступлений
„ И з - з а

н е о р г а н и з о в а н н о с т и ^

Так называлась корреспонден
ция о недостатках в работе Ново- 
Тегульдетского леспромхоза, ко
торая была опубликована 20 фев
раля.

Как сообщили нам из комби
ната «Томлес», факты, отмечен
ные в статье, подтвердились. Раз. 
работаны мероприятия по ускоре. 
нию строительства Четского лесо. 
пункта, а также обеспечения его 
материалами.

В первом квартале в леспром
хоз направлена новая техника.

лесозаготовок в Ут-

„ Б е з  п е р е м е н "

Под таким заголовком в нашей 
газете 20 февраля была опубли
кована корреспонденция, в кото
рой указывалось на недостатки в

организации 
кинском леспромхозе.

Как нам сообщил главный ин
женер комбината «Томлес» тов. 
Лабзовский, в комбинате был за. 
слушан отчет директора Уткин, 
ского леспромхоза тов. Иванова, 
которому было предложено уско. 
рить строительство узкоколейной 
железной дороги и улучшить 
организацию труда в лесосеках.

Для оказания помощи на месте 
в леспромхоз командирован пред
ставитель комбината.

Леспромхозу оказана техниче
ская помощь; выделено 4 тракто
ра С-100 и один бульдозер. В 
этом году в леспромхозе будет 
закончено строительство клуба на 
200 мест.

„ У п о р я д о ч и т ь
и с п о л ь з о в а н и е

а в т о м а ш и н "

Под таким заголовком в нашей 
газете 17 февраля было опубли
ковано письмо о недостатках в 
эксплуатации автомашин работ
никами автохозяйства № 4 тран
спортного управления совнархоза.

Как сообщил редакции началь- 
]1ик автохозяйства № 4 тов. Коко
рин, письмо обсуждено в коллек
тиве, намечены меры по устране
нию недостатков.

С 9 марта передача автомашин 
второй смене шоферов произво
дится на месте работ. Здесь н:е 
машины заправляют.

ЛЛЯ ЗДОРОВЬЯ 
СОВЕТСКОГО ЧЕЛОВЕКА

Ч
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А в т с 1м а ш 1̂ н у  г р у з я т  
з а  о д я н  п р я е м -аIt i <

Совершенствование погрузки 
хлыстов на верхних складах 
леспромхозов за последние го
ды занимает многих рациона
лизаторов. В нашей области 
параллельно с заводскими кра
нами успешно используются 
тракторные краны К-7 на кат-, 
новых аутригерах, тракторы 
С-80 для погрузки леса через 
передвижные козлы-покаты, 
кран системы Бирюлина на ба
зе трактора С-80 и другие. Од
нако все они производят пач- 
ков.ую погрузку леса, то есть 
машина грузится не сразу, а 
за 3 —10 раз, в зависимости от 
грузоподъемности крана, под
вижного состава и других усло
вий.

С прошлого года на автомо
бильных лесовозных дорогах 
лесозаготовительных пред
приятий страны стал внедрять
ся лопарный метод погрузки 
хлыстов одним пакетом, рав
ным грузоподъемности автома
шины 12—20 кубометров 
за один прием. .Погрузка осу
ществляется трелевочным трак
тором или лебедкой с помощью 
деревянных .мачт (или расту

щих деревьев), оснащенных 
тросо-блочным оборудованием.

Увеличение тягового усилия 
механизма получается за счет 
лопаря (один конец грузового 
троса крепится на мачте, вто
рой через грузовой блок идет 
к тягачу, груз распределяется 
на двух ветвях каждого троса), 
а также установки полиспа
ста — специальной системы 
блоков.

Крупнопакетиая погрузка ле
са позволяет сократить простои 
автомашины под погрузкой в 
среднем с 30—100 минут на 
каждый рейс до 5 —25 минут, 
лучше использовать трелевоч
но-погрузочные средства, со
кратить трудовые затраты, что 
дает значительный рост ком
плексной выработки на каждо
го рабочего.

Предварительный подсчет по
казал, что производительность 
труда при крупнопакетной по
грузке в наших леспромхозах 
увеличивается на 20—50 про
центов.

Уже с первых дней внедре
ния нового метода погрузки

*

На снимке; погрузка леса крупным пакетом на Калтайском 
лесопункте Тимирязевского леспромхоза с помощью перенос
ной установки тракториста А. Прнезжева.

Фото автора.

трактористы Асиновского лес-  ̂ пакетной погрузки в леспром-

промхоза И. Макаров и В. Бе
резин добились сменной выра
ботки на трелевке и погрузке 
леса трактором ТДТ-60 по 
75—85 кубометров. Неплохо 
для начала!

В настоящее время в восьми 
леспромхозах области действу
ют 16 установок для крупно
пакетной погрузки. Хорошо 
осваивается погрузка леса по- 
новому в Колпашевском, Лан
ском, Пышкино-Троицком, • Па- 
рабельском, Асииовском и не
которых других леспромхозах, 
причем погрузка хлыстов про
изводится с кроной и при ча
стичной обрубке сучьев.

Но установок для крупно-

хозах еще мало. Опыт работы 
лучших леспромхозов страны 
говорит о том, что наиболее 
производительно эти установки 
используются тогда, когда об
служивают 1—2 валочно-тре- 
левочных звена. Этого надо 
добиваться и на наших пред
приятиях.

В этом году мы до.чжиы ши
ре распространить опыт круп- 
иопакетной погрузки на авто
мобильных лесовозных дорогах 
н освоить его на некоторых 
узкоколейных железных доро
гах.

Ж. ГРЕХНЕВА 
инженер производственного 

отдела комбината «Томлес».

Отечесжой заботой о советожом чс- 
.чпвеке проникнуты исторические ре
шения XXI съезда КПСС. Бпльшпе 
значение в них придается дальней
шему развитию медицинской науки 
и здравоохранения.

В нашем институте составлена 
сейчас широкая программа научно- 
исследовательских работ, имеющих 
большое практическое и теоретиче
ское значение. Уже в этом году уче
ные приступили к решению весьма 
важных научных проблем.

Группа научных работников под 
руководством профессоров Е. М. Ду- 
меповой и В. В. Ревердаттп изучают 
новые лечебные препараты расти
тельного и синтетического проис
хождения. Тщательному изяе- 
нию подвергаются новые синте
тические противосудорожные сред
ства. Важно, что эти исследова
ния медики проводят совместно с 
химиками проблемной лаборатории 
Томского политехнического институ
та, руководимой профессором 
.1. П. Кулевым. В лаборатории уже 
синтезирован новый лечебный пре
парат «бензонал», который в качест
ве противосудорояшого средства бо
лее эффективен, чем применяемый 
ныне в .этих целях «люминал».

В последнее время скальпель хи
рурга все глубже проншеает в орга
низм человека, оперативным путем 
излечивая больных от серьезных за
болеваний органов, расположенных 
в грудной полости. Этим проб
лемам посвящена работа груп
пы ученых института под ру
ководством академика А. Г. Сави
ных- Уже тщательно разработаны ме
тоды подхода к  пищеводу и сердцу 
и замены пораженного пищевода 
тонкой кишкой. Важяше значение 
имеет всестороннее изяение состоя
ния оперированных, особенно при 
удалении желудка. В наблюдении за 
состоянием таких больных принима
ют участие работники кафедр госпи
тальной терапии и патофизиологии.

А. Г. Савиных разработал метод

подхода к средостению, где распо
ложено и сердце с его крупными 
кровеносными сосудами. .Это дает 
возможность перейти к  оперативно
му лечению на сердце. Уже ведутся 
экспериментальные работы.

Профессор Д. И. Гольдберг и его 
сотрудштаи ведут широкие исследо
вания крови при малокровии. Они 
решили выяснить причины, вызыва
ющие малокровие при удалении же
лудка, а также изыскать наиболее 
эффективные средства его лечения.

Валиюе научное и практическое 
значение имеют исследования про
фессора Е. Ф. .йарина. Ученый до
казал, что в организме собаки, ли
шенной желчи, происходят тялгелые 
изменения не только в пищевари
тельной системе, но и в лсолезах 
внутренней секреции и в централь
ной нервной системе. Разработка 
ученым проблемы физиологии и па
тологии же.лчевыделения и, в ча
стности, детальное изучение влия
ния нарушения лселчевыделения на 
органшэм, позволят выяснить причи
ны многих заболеваний и опреде
лить способы их лечения.

Большая группа научных работ
ников под руководством профессоров 
С. П. Ходкевича и Б. М. Шершев- 
сЕого исследует неспецифические 
заболевания легких. Сотрудники ка- 
ipCAPbi общей хирургии и;|учают 
влияние новокаиновой бронхолегоч
ной блокады при нагпоительных 
заболеваниях легких, бронхиаль
ной астме, стенокардии при шоке. В 
клинике уже получены полол;итсль- 
ные результаты такого лечения при 
абсцессах легких. Действие ново- 
каиновой блокады будет всесторонне 
изучаться экспериментально. Для 
вдыхания распыленного раствора 
новокаина применяется предло
женный кандидатом медицинских 
наук А. Я. Дахновой аппарат ДН-2.

Изучение причин нарушения кро
вообращения в малом кругу при не- 
спенифических заболеваниях легких 
и изыскание ■ средств устранения 
этих нарушений —  большой объем 
научных работ, к  выполнению кото-
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СПЛАВЩИКИ готовят  
ТАРНУЮ ДОЩ ЕЧКУ

в  прошлом году на нашем сплав
ном участке было организовано 
новое дело — производство тарной 
дощечки. Вначале оно шло плохо: 
цех был размещен в сарае, отходы 
убирали вручную, так лее подавали 
сырье к  станкам.

В дни соревнования в честь XXI 
съезда КПСС многие производствен
ные процессы были мехайизирова- 
ны. Цех перевели в повое помеще
ние, внедрили новую технологию.

В феврале вместо 100 кубомет
ров по плану цех изготовил 115 
кубометров тарной дощечки.

С большим подъемом в первые

месяцы семилетки работают наши 
производственники. Станочницы 
циркульной шшы тт. Адинякова, 
Полозова, .Дуковская вырабатывают 
за смену до 2,8 кубометра тарной 
дощечки при норме 1,19 кубометра.

Хорошо использует разделочный 
станок работница тов. Конюшина. 
Она разделывает на нем до 20 ку
бометров леса за смену при норме 
14 кубометров.

И. СМИРНОВ,
мастер тарного цеха Васюганского 

сплавного участка Каргасокскей 
сплавной канторы.

рых приступают научные сотрудни
ки во главе с профессором 
Б. М. Шершевским.

Профессор С. П. Карпов, сотруд
ники его кафедры совместно с к,ти- 
никаш нервных и инфекционных 
болезней изучают эффективные меры 
борьбы с клещевым энцефа.дитом, 
пути и меры оздоровления очагов 
заболевания, применение вакцино- 
серопрофилактики, ведут изучение 
клиники и лечения клещевого энце
фалита.

Профессор И. В. Торопцев руко
водит группой ученых, которые про
водят интересные и перспективные 
исследования биологических дейст
вий ионизирующих лучей. Намечено 
детально и.эучить клинику лучевой 
болезни, влияние ионизирующих 
излучений на инфекцию и иммуни
тет. Ведутся широкие исследования 
действий лучей бетатрона на злока
чественные опухоли.

Большое практическое значение 
имеют исследования по гигиене тру
да в ведущих отраслях промышлен
ности области. В сельском хозяйст
ве изучаются условия труда, связан
ные с широким внедрением новых 
сельскохозяйственных машин, при
чины травматизма и меры борьбы с 
ним. Эти вопросы решаются под ру
ководством профессора Н. П. Федо
това.

В этом году ученые Томского ме
дицинского института в содружестве 
с коллективом научных работников 
физиотерапевтического института 
приступят к разработке новых мето
дов курортного лечения в Сибири.

Проблемы, над которыми работают 
сейчас ученые института, имеют 
большое научное и практическое 
значение. Решить их успешно и как 
можно быстрее — па это направле
но сейчас внимание всего коллекти
ва института.

Н. ШУБИН,
доцент, замйститоль лиректора 

медицинского института.

В магазин 
поступил заказ...

Совсем недавно этого мага
зина в Томске не было. За не
сколько дней работы он завое
вал широкую  популярность. 
Каждый день в магазин прихо
дят заказы. Вот один из них: 
«Убедительно прошу изгото
вить два бисквитных торта ве
сом 3 килограмма каждый».

Заказы поступают в магазин 
полуфабрикатов по проспекту 
нм. Ленина. 16. Заказать здесь 
можно не только торты и дру
гие кондитерские изделия. В 
продаже имеются пельмени, 
мясные фарши, биточки, зра
зы, рулеты и многие другие из
делия.

Помещение магазина радует 
покупателей чистотой. В нем 
имеется три холодильных шка
фа для хранения полуфабрика
тов, два низкотемпературных 
холодильных прилавка.

В. ИВАНОВА.

Л
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JB л о х о д  з а  жомолхжхо м  б ерезхли во ст ъ

Разве э т о  по'-хозяйски?
П р о ш л о г о д н я я  г р я з ь  

н а  к о л е с а х  к о м б а й н о в

На строительство «гаража» для 
хранения техники в колхозе имени 
Сталина не было затрачено ни од- 
ной копейки. Крыша гаража — 
небо, стены — сугробы сне
га. Но даже зиме не удалось 
аамести следы прошлогодней грязи 
на колесах комбайнов, а зимние вет
ры не вымели из бункеров прошло
годнюю С0Л01ГУ, полову и зерно из 
зерноочистительной машины. Они 
красноречиво свидетельствуют о 
бесхозяйственном отношении руко
водителей артели к ко.тхозному доб
ру.

—  Колодки и доски есть под 
каждой машиной, —  убелсдают ру
ководители.

Однако проверить это невозможно. 
Снега замели все подходы к техни
ке.

Но это еш;е далеко не полная 
картина «заботы» председателя ар
тели тов. Киселева о сельхозмаши
нах. Она дополнится, когда солнце 
растопит снег на полях и из-под 
него появятся многочисленные де
тали и части комбайнов, сеялок, 
плугов, брошенных там осенью.

Если естественный «гараж» обо
шелся руководителям колхоза да
ром, то, несомненно, что такое хра
нение техники обойдется колхозу 
дорого.

П т и ч ь и  б а з а р ы  

у  з е р н о с к л а д о в

у  ребятишек есть хорошая тради
ция; на зиму устраивать «птичьи 
столовые». А в колхозе имени Ста
лина этим занимаются взрослые дя
ди. «Кормушка»— это старое поме
щение с развалившимся потолком и 
выбитыми окнами, в котором хра
нится 15 тонн овса. Вот и слетаются 
сюда птицы со всей округи, поедая 
ежедневно по нескольку килограм
мов зерна.

Поэтому цифра запасов «птичьего 
корма» —  15 тонн ■— вызывает 
сомнение. Бригадир второй полевод
ческой бригады Соколов, он же кла
довщик, он же учетчик, принимал 
осенью зерно без веса, «на глазок». 
Зерно свозилось в склад прямо от 
ко.мбайнов, сорное и сырое.

В другом складе колхоза хранится 
576 центнеров семенного овса, но 
овес давно потерял семенные каче
ства. Зерно лежит в закромах плот
но утрамбованным толстым слоем, i 
перемешано со снегом. Всхолсесть J 
семян неизвестна.

Дорого обойдется колхозу подоб
ная беззаботность правления.

Селькоровский рейд по 
колхозу, им. Сталина 

Томского района.

ду. Для ее выращивания необходимо 
■800 парниковых рам, а имеется их 
в колхозе только 500, причем 300 
из них не застеклены.

М е р т в ы й  к а п и т а л

стоит в колхозе 
электродоильный 

артели оп-

Петвертый год 
без применения 
аппарат. Руководители 
равдываются:

—  Машина хорошая, только вот 
коровы у нас нестандартные, не 
подходит к ним этот аппарат.

И в результате 58 тысяч рублей, 
затраченных на покупку машины, 
выброшены на ветер. Электродоиль
ный аппарат одиноко стоит у фермы, 
занесенный снегом. Впрочем, к  не
му есть тропка. По ней идут кол- 
краники к аппарату, как в склад с 
запасными деталями. И берут, кому 
что надо.

П о 26 я и ц  о т  н е с у ш к и .. .  

в  г о д

—  Сегодня у меня прямо-таки 
праздник на ферме, — грустно шу
тит птичница Макруши'на. — Небы
валое событие —  от пятисот куро
чек собрала тридцать яиц. В другие- 
то дни и пятнадцати не бывает.

Немудрено, что такое птичье ста
до дает в сутки по 10 — 15 яиц. 
Корм, который получают птицы, ед
ва-едва поддерживает их существо
вание.

—  А ты их мелком, мелком пот
чуй, —  советует птичнице бригадир 
Пглаков.

Но мел едва ли поможет, если 
весь корм птиц —  прогорклая пше
ница, да и той не всегда вдоволь. 
Птицы постоянно живут на голодном 
пайке, хотя есть все возможности 
выделить для них достаточно корма. 
Помещение птичника тесное, венти
ляции нет.

—  Сколько раз просила я сделать 
для птиц выгульную площадку, но 
от моих просьб только отмахивают
ся, —  говорит птичница.

Вот и результат. В минувшем го
ду колхоз получил по 26 яиц на не
сушку. Каждое яичко обошлось ар
тели в 1 рубль 25 копеек.

Н а т р а к т о р а х  в о з я т  

с е н о ...  л о ш а д я м

Во второй бригаде колхоза 24 ра
бочих лошади. Но поговорим сначала 
о двух из них. Это безработные ло
шади. Основное их занятие — даром 
поедать корм. И съедают они столь
ко, сколько хватило бы на содержа
ние одной высокоудойной коровы.

Разве нет работы для этих лоша
дей в колхозе?

— Работа есть, — говорит брига
дир Соколов, —  да вот сбруи для 
них нет.

А что же делают в бригаде осталь. 
ные 22 лошади? Лишь половина из 
них занята непосредственно на ар
тельных работах.

Содерлсание лошадей обходится 
колхозу дорого, а используются 
они крайне^непроизводительно. Вот, 
например, осенью корма к  фермам и 
даже к  конной базе подвозили два 
трактора. Делали они по одному рей
су, причем вместо трех тонн сена 
нагружали на калсдый только по од
ной тонне. По существу ежедневно 
тракторы делали вхолостую по 20 
километров. Зря жгли горючее, зря 
^дропадали колхозные деньги.

У б ы т к и  о т  п ь я н и ц ы

Два дня маялась корова. Дна дня 
лучшая доярка колхоза Ольга Се
бастьян бегала по деревням в поис- 

ремонт, нужно достать расса- 1ках ветеринарного работника.

С е д ь м о й  г о д  с т р о я т  

з а н о в о

в  деревне Белоусово теплица бы
ла построена семь лет назад, 
и с тех пор каждый год строят 
ее без малого заново: стеклят 

рамы, перекладывают печи, де
лают новые настилы. На все это 
идут колхозные деньги, а теплица 
год от году приносит колхозу все 
большие убытки. Да и откуда быть 
прибыли, если приводят теплицу в 
порядок только в конце марта.

При надлежащем уходе за расте
ниями с каждого из ста квадратных 
метров площади можно снять 15 ки
лограммов овощей. Но в колхозе по
лучают только по 4 килограмма.

Вот и в этом году. Скоро кончит
ся март, а теплицу только начали 
освобождать от снега. Еще предсто
ит ее

Обсуждаем статью ,.Неходовой товар‘‘

Торговые „нагрузки 44

Мне как торговому работнику 
хочется отметить, что «неходовой» 
товар очень мешает в нашей рабо
те: он— мертвый капитал в магази
нах, он увеличивает наши норма
тивные остатки, занимает место в 
складах и, кроме того, отнимает 
много времени при инвентаризаци
ях. Откуда же прибывает «неходо
вой» товар?

Большинство такой продукции 
поступает с предприятий местной 
промышленности. К примеру. Ки
ровский райпромкомбинат выпуска
ет детские кроватки с головкой пря
моугольной формы, а покупатели 
охотнее приобретают кроватки с 
дуговой головкой. Для детских кро
ваток необходимы боковые палочки 
для крепления сеток. Но работники 
Кировского райпромкомбината к на
шему голосу не прислушиваются и 
перестраивать производство детских 
кроваток не л:елают. В результате 
кроватки плохо реализуются, но ма
газины вынулсдены их брать как 
«нагрузку» к  пользующимся боль
шим спросом кроватям для взрос
лых.

На Томской трикотажной фабри
ке практикуется следующее прави
ло при отпуске товаров торгующим 
организациям; половина ходовых, а 
половина —  «неходовых». На скла
де фабрики скопилось много такого 
верхнего трикотажа (джемперов, 
пуловеров, жакетов и т. д.), кото

рый уже давно не пользуется у по
купателей спросом. Вот его-то и 
предлагают как «нагрузку».

В феврале этого года я обратился 
к начальнику отдела сбыта фабрики 
тов. Сабурову с просьбой отпустить 
товар для магазина. Здесь же нахо
дилась и заведующая отделом ма
газина INI 14 горпромторга тов. 
Смирнова. Тов. Сабуров не отказал 
в товарах, но дал такую «нагруз
ку», что нам самим пришлось от
казаться от их получения. Мне, 
примерно, па девять, тысяч рублей 
ходового товара приходилось на 
пятна,дцать тысяч восемьсот рублей 
«неходового».

На наши возраясеиия у руководи
телей местной промышленности от
вет один; «Не возьмете, отдадим 
другим. Если и там откажутся, от
правим нашу продукцию в район 
или в другие области». Это, конеч
но, не выход пз пололсепня. Надо 
улучшать качество и ассортимент 
продукции, не забывать о трудовой 
чести своего предприятия.

Работникам местной промышлен
ности пора знать, что мы, торговые 
работники, обязаны прислушивать
ся к требованиям покупателей, а 
работники местной промышленности 
должны прислушиваться к  нашему 
голосу.

К. ЗОММЕР, 
заведующий магазином № 7 

горпромторга.

— Фельдшера не видели? Корова 
у меня пропадает, —  жаловалась 
доярка встречным.

— Да где его найдешь! Пьяный, 
поди, — отвечали ей.

На третий день ветфельдшер 
Я. Франц явился на ферму. Взгля
нул осоловелыми глазами на коро
ву, пробормотал: «Все идет хорошо. 
Я за все отвечаю». И... ушел. А так 
и нерастелившуюся корову пришлось 
прирезать.

Этот слу^шй, когда колхоз потер
пел большие убытки от пьяницы- 
фельдшера, не единичен.

Больше месяца болеет корова Во
рона у той же доярки — Ольги Се
бастьян. Франц пришел, сделал на
скоро операцию и пошел опохме
ляться. А корова до сих пор не мо
жет ступить на ногу. Корова эта 
высокоудойная, давала раньше по 
20 килограммов молока в день, а 
сейчас —  не больше пяти.

— Наш фельдшер то пьяный, то 
с похмелья, —  говорят о нем жи
вотноводы. — На фермах он редкий 
гость, на пастбищах ■— тем более.

Преступное равнодушие ветработ- 
ника Франца к  своим обязанностям 
ни разу не обсуждалось на заседа
ниях правления, на собраниях жи
вотноводческой бригады.

Теперь, когда надо решать гранди
озные задачи, поставленные XXI 
съездом партии, неизмеримо возрос
ли требования к руководящим кол
хозным кадрам и их ответствен
ность.

Неправильную позицию в руко
водстве хозяйством занял председа
тель колхоза тов. Киселев. Он рабо
тает в одиночку, не опираясь на кол. 
хозный актив, не советуясь с члена
ми правления. Пренебрегая мнением 
колхозников, тов. Киселев е,динолич- 
ко решает важные хозяйственные 
вопросы.

Считанные недели остаются до 
нача.та посевных работ, а колхоз к  
севу не готов — техника не отре
монтирована, семена, не подработа
ны, рабочие планы посевной не со
ставлены, механизаторы не распре
делены по машинам.

Странно, что районный комитет 
партии не вникает глубоко в эко
номику ко.чхоза. Серьезное положе
ние, создавшееся в артели имени 
Сталина, вызывает тревогу. Район
ный комитет партии и райисполком 
обязаны помочь колхозникам наве
сти в колхозе порядок, покончить с 
бесхозяйственностью и расточитель
ностью.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»;

Е. НИКИТИН, 
помощник бригадира тракторной 

бригады- 
• С. ГОРЮЧКО, 

тракторист.
Г. МАЛЮТИН, 

председатель ревизионной ко
миссии.

А. СЕРГЕЕВ, 
кладовщик.

А. ЛАШИНА, 0. СЕБАСТЬЯН, 
доярки, 

в. МАКРУШИНА, 
птичница колхоза имени Стали

на Томского района.
Г. ВОРОНОВА, Г. ТЕРЕШИНА, 
корреспонденты газеты «Крас

ное Знамя».

Видный ученый
(Н 50-летию со дня рождения профессора П. П. Куфарева)

Общественность Томского госу
дарственного университета отмечает 
50-.четие видного ученого-математи- 
ка, заведующего кафедрой матема
тического анализа университета 
профессора доктора Павла Парфентъ- 
евича Куфарева.

Павел Парфентьевич родился 18 
марта 1909 года в г. Томске. В 
1931 году он окончил Томский уни
верситет, где был оставлен рабо
тать ассистентом. С 1938 г. тов. 
Куфарев — доцент, заведующий 
кафедрой механики, а с 1940 г. и 
по настоящее время заведует ка
федрой математического анализа. В 
1943 году он защитил диссертацию, 
на степень доктора физико-матема
тических наук, а в 1944 году ут
вержден в ученом звании профес
сора.

Основным направлением научной 
деятельности П. П. Куфарева яв
ляется теория однолистных функ
ций комплексного переменного и ее 
приложения к теории упругости и 
гидродинамике.

Теория функций комплексного 
переменного является одним из важ
нейших разделов современной мате-

i матики. Исключительно важное зна
чение имеет ее приложение к гид* 
ро- и аэродинамике, теории тепло
проводности, электростатики и тео
рии упругости.

П. П. Куфарев успешно сочетает 
теоретические исследования с ре
шением важных прикладных вопро
сов. Основные теоретические работы 
ученого посвящены совершепствова- 

,нию старых и созданию новых, так 
называемых вариационных методов 
решения .задач в теории одно.пист- 
ных функций.

Ценные результаты получены 
П. П. Куфаревым в гидромеханике, 
в частности, при решении задач об 
изменении контура объема, зани
маемого жидкостью (нефтью, водой 
и т. д.1, при наличии малых от
верстий, через которые эта жид
кость выводится на поверхность 
земли.

Ему принадлежит 39 научных ра
бот. Его многочисленньгаи ученика
ми выполнено большое число работ 
по теории однолистных функций, в 
гидромеханике, в теориях упругости, 
пластичности и т. д.

Много труда и времени отдает 
П. П. Куфарев и работе в рефера
тивных журна.чах. «Математика» и 
«Механика» Института информации 
Академии наук СССР. Д.тя этих/ 
журналов за последние годы им на- f  
писано около ПО рефератов..

За 27 лет работы в университе- ( 
те П. П. Куфарев читал ле!кции по \ 
ряду общих математических и меха
нических дисциплин и по много
численным специальным курсам. 
Его лекции пользуются большим 
успехом у с.чушателей. Павел 
Парфентьевич доступно преподает  ̂
слушателям сложные математиче- i 
ские построения.

П. П. Куфарев является председа
телем методической комиссии фа
культета, председателем редакцион
ной коллегии «Ученых записок» 
ТГУ (серия математики и механи
ки).

Советское правительство награди
ло его орденом «Трудового Красного 
Знамени» и медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне . 
1941 — 1945 гг.». ,j

Г. СУВОРОВ, 
доцент госуниверситета.

ФЕЛЬЕТОН Куда несет „свободный вал...“
в  проходной Кировского рай

промкомбината Томска возле од
ной стены часто ' останавливаются 
люди. Посмотрев, многие из них 
с восхищением говорят:

—  Какой вал!
Нет, на стене не репродукция с 

картины Айвазовского «Девятый 
вал». Это произведение •— дело 
рук другого, еще неизвестного ши
рокой общественности худо,жника. 
И  выглядит оно так. На самый 
гребень высокого вала поднялась 
лодка. В ней восемь бравых быва- 
•чых гребцов. Гребут они не весла
ми, а вентиляционными трубами. 
На буксире лодка ведет за собой 
суДно е бумажными парусами. 
Впереди, на корме, высятся фигу
ры директора комбината Евгения 
Алексеевича Софронова, технору
ка Ильи Ильича Костени. За их 
спинами укрывается начальник 
кроватного цеха Сапдуленко.

Каемся, дорогой читатель, нет 
такой картины. Она нарисована 
вообран;ением при взгляде на до
ску  показателей в проходной ком
бината. На ней после названия це
хов четная надпись: «Свободный 
вал». Рядом высокие проценты.

Свободный вал! К а к  много в 
этом звуке для сердца райпром- 
комбпнатовскнх деятелей слилось! 
В сказке два слова обладали вол
шебной силой. Стой по сказать; 
«Сезам, откройся!» —  и двери от
крывались. Руководители комбина
та сумели придать словам «сво
бодный вал» такую  же сказочную 
силу. «Свободный вал!»— сказали 
они, и выработка на рабочего за 
прошлый год достигла в комбинате 
небывалого результата. «Свобод
ный вал!» — повторили они, --- и 
кривая выполнения плана стреми
тельно поднялась вверх.

Что же таится за этими двум я, 
волшебными словами?

В прошлом году по выполнению 
плана комбинат напоминал ко 
рабль, попавший в жестокий 
шторм. Основной ■— кроватный 
цех из месяца в месяц прова
ливал производственную програм
му. В октябре и ноябре, например, 
он выдавал немногим более 60 
процентов продукции.

Но «капитан» Е. А . Софронов 
не терял бодр®сти духа и не объ
являл аврала. «Свободный вал», 
— говорил он, и все его сподруч
ные веселели..

Свободный вал планировался 
комбинату для организации таких 
работ, как, например, ремонт по
суды и другие виды бытового об
служивания трудящихся. Дело это 
требует хозяйственной заботы, а у 
руководителей комбината ее не 
хватает и на основной план. Им 
нужен был иной «свободный вал».

В один из дней, когда на произ
водственном горизонте комбината 
собрались тучи, явились н дирек
тору восемь бравых «гребцов», 
умеющих загребать деньги. И  по
лилась песня:

Не кочегары мы,’ не плотники.
Но сожалений горьких нет...
Нет, это были не монтажни

ки-высотники, а «свободные х у 
дожники», добьгаающие хлеб на
сущный установкой вентиляцион
ных труб.

Зная о положении в комбинате, 
они повели дипломатические пере
говоры в энергичном темпе.

— Ваши материалы, ваша вы
веска, наша работа. В ы ручку по 
договоренности. Все!

Нельзя сказать, что переговоры 
проходили в дружественной обста

новке. Но перспектива лёгкого по
лучения средств и повышения про
цента выполнения плана за счет 
людей, не числящихся в комбина
те, взяла верх над всеми другими 
соображениями.

За прошлый год «спасательная 
команда», ка к  ее назвали рабочие, 
прашесла в кассу комбината 
564.300 рублей.

Процент выполнения плана все 
возрастал, и руководители комби
ната ходили гоголем.

А  за ширмой такого благополу
чия скрывался срыв выполнения 
важных производственных зада
ний. Еще в прошлом году комби
нат должен был освоить производ
ство оконных шарниров.

—  Обойдемся, — говорили ру
ководители комбината, — по валу 
план будет.

И  даже тогда, когда оконные 
шарниры потребовались на строи
тельство своего дома, комбинаторы 
нашли выход. Они закупили окон
ные шарниры в магазине №  8 гор
промторга. Часть их пошла на 
свой дом, а остальные были про
даны в феврале этого года под
шипниковому заводу.

В прошлом году по заданию об
ластного управления местной про
мышленности комбинат должен 
был изготовить 4.000 тяпок, 7.000 
граблей, 700 умывальников, 1.000 
бидонов под керосин, ведра и мно
го других изделий. Но это задание 
не выполнено.

И  сейчас по многим видам пред
метов народного потребления план 
не выполняется.

Но руководители комбината по- 
прежнему верят, что «свободный 
вал» поднимет их на небывалую 
высоту. И не беда, что может за
кружиться голова. Им не привы
кать.

С. ХОДОР.
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I 1^^йио.'1Лар/Сил Це нное  и с с л е д о в а н и е
Томское книжное издательство 

выпустило книгу доцента госунивер
ситета Н. ф. Бабушкина «Устно
поэтическое творчество народов в 
трудах В. И. Ленина».

Книга Н. Ф. Бабушкина — ценное 
исследование, посвященное изучению 
устно-поэтического творчества наро
дов, использованного в сочинениях 
В. И. Ленина. В работе учтены ле
нинские высказывания и замечания 
о народном творчестве, прослежены 
конкретные случаи обращения 
В. II. Ленина к  фольклорным произ
ведениям разных народов.

Автору удалось показать поисти
не поразительное многообразие и 
широту использования В. П. Лени
ным художественных богатств самых 
разнообразных жанров: русского 
эпоса, античной и христианской ми
фологии, народных гимнов и песен, 
русских, греческих^ лати1шких, 
фрппдузеких, немецких, английских 
пословиц и поговорок, крылатых 
слов и выражений.

Очень часто В. И, Лепин в 
своих работах и выступлениях 
использовал пословицы и пого
ворки, меткие и крылатые выраже
ния. Он придавал им большое зна
чение, высоко оценивая силу их 
выразительности; «Бывают такие 
крылатые слова, которые с удиви
тельной меткостью выражают сущ
ность довольно слпягных явлений» 
(В. И. Лепин. Т. 20, стр. 261)- 
В. II. Ленин с большим искусством 
пользовался народно-поэтическими 
образами в борьбе с врагами марк
сизма.

Автор книги пе ограничивается 
констатацией п описанием случаев 
использования В. II. Лениным уст
ного народного творчества, он пы
тается раскрыть принципы ленин
ского подхода к  материалам парод- 
пой поэзии, показать значение его 
опенок и отдельных замечаний при
менительно к  конкретным методо
логическим и эстетическим пробле
мам поэтического искусства (специ
фика фольклора, реализм и роман

тизм, фантастическое и типическое 
и д р .).'

Автор устанавливает, что принци
пы партийности В. И. Ленин «пол
ностью распространял.и на область 
устного творчества» (стр. 16). Этот 
вывод обосновывается в книге не 
только фактами, имеющими узко 
фольклористическое значение. Для 
решения проблем поэтического ис
кусства умело привлечены многие 
теореииеские положения из фило
софских, экономических и политиче
ских работ и выступлении В. И. Ле
нина.

В своей работе автор касается и 
ряда общих проблем методоло
гии литературоведения. Интерес 
в этом плане представляет вторая 
глава. Автор считает, что в работе 
В. II. Ленина «Партийная ор
ганизация и партийная лите
ратура» заложены основы мето
да социалистического реализма. 
Особое внимание в связи с этим 
обращается на заключительную 
часть работы В. П. Ленина, в кото
рой дана характеристика пролетар
ской литературы: «Это будет сво
бодная литература, оплодотворяю
щая последнее слово революционной 
мысли человечества опытом и жи
вой работой социалистгшеского про
летариата, создающая постоянное 
взаимодействие между опытом 
прошлого (научный социализм, за
вершивший развитие социализма от 
его примитивных, утопических 
форм) и опытом па стоящего (на
стоящая борьба товарищей рабочих)» 
(Т. 10, стр. 31). Пменпо эти поло- 
л:ения работы, пишет автор, отра- 
ясают сущность нового творческого 
метода и заключают теоретические 
основы метода социалистического
реализма для литературы и искус
ства рабочего класса и его устпп- 
позтического творчества (стр. 25). 
Желательно было бы, чтобы автпн н 
дальнейшей работе над гатпй пробле
мой шире обосновал эту мысль, осо
бенно применительно к такому
разделу искусства, как народное
творчество, при изучении которого,

по замечанию автора, исследователи 
все еще слабо прослеживают и 
теоретически обобщают процессы 
зарождения и оформления нового 
творческого метода (стр. 32).

В книге есть ряд цепных замеча
ний об афористических жанрах на
родной поэзии. Справедлива крити
ка автора некоторых исследовате
лей, исключающих пословицы и по
говорки из области научного изуче
ния нафодно-поэтического творчест
ва и ограяичтающих их значеиие 
только рамками лингвистических 
проблем фразеологии. В посло
вицах и поговорках автор выде
ляет прежде всего образно-по
этическое обобщение, заключа
ющее в себе социальное содержа
ние. Автор показывает, что благода
ря этим качествам они очень часто 
вовлекаются в сферу социально- 
экономических наук (стр 21). Ака
демик Е. II. Павловски!! в своей 
книге «Поэзия, наука и ученые» 
(изд. АН СССР, М.-Л., 1958, стр. 7) 
положительно отозва.тся об этом 
принципе исследования пословиц 
Н. Ф. Бабушкиным.

Нельзя, однако, согласиться с 
автором в том, что общепринятое 
разграничение «малых жанров» на
родной поэзии, в частности понятий 
«поговорка» и «пословица», являет
ся надуманным, искусственным, не 
заслуживающим значения «ни с ло
гической, ни с морально-этической, 
ни с художественной точки зрения». 
В данном случае автор допускает 
возможность суяедений о поговорках 
и пословицах только с синтак
сической точки зрения. В этом 
утверждении, на наш взгляд, 
недооцениваются конструктивные 
яганрообразовательпые моменты, за
ключенные в грамматических суж
дениях. В СИ.ЛУ законченности за
ключенного в пословице суждения 
она обладает несравненно большей 
метафоричностью, и. .следовательно,

I большим разнообразием сфер приме- 
. нения, чем поговорка.

В заключительной глаже книги 
рассматриваются некоторые вопросы 
теории устно-поэтического творчест
ва в свете марксистко-ленинской 
эстетики (взаимодействие устного 
творчества и художественной лите
ратуры, изобразительные средства 
фольклора, романтика и реализм и 
др.). Эти интересные и актуальные 
проблемы решаются преи5гуществея- 
но на материалах, взятых из совет
ской художественной литературы, й 
таким образом эта глава несколько 
обособлена Ф книге. Правильнее бы
ло, если бы автор шире рассмотрел 
эту проблеигу относительно к  теории 
и практике современного народного 
творчества, шире обосновал !)ы вы
воды, которые вытекают из рассмат
риваемого им фактического материа
ла.

Основываясь на материалах ле
нинских текстов, автор высказы
вает интересные мысли о творче
ском использовании В. II. Лениным 
стилистических традиций К. Маркса 
и Ф. Энгельса, а также традиций 
русских революционных демократов 
в использовании фольклора в пуб.ли- 
цистической и научной речи. Вместе 
с этим хотелось бы видеть в книге 
развернутое исследование вопроса о 
своеобразии ленинского стиля и его 
традиций в современной публицисти
ке.

Книга Н. Ф. Бабушкина, несом
ненно, полезна не только тем, кто 
специально занимается изучением 
устно-поэтического творчества, но и 
всем глубоко изучающим марксист
ско-ленинскую теорию.

Надо надеяться, что дальнейшая 
работа автора над книгой позволит 
сделать ее еще более содержатель
ной.

Я. НОШЕЛЕВ,
доцент Томского пединститута.

победили

М. Пряхин.

Н. Тетерин.
ГУ»

■ ^ :л

С. Двинских.

В. Самолкин.

г . . «

Н. Долгов.

Закончились междугородние 
соревнования на приз томско
го трамплина. 17 марта побе
дителям вручены именные при
зовые кубки.

Мастер спорта москвич М и
хаил Пряхин завоевал два куб 
ка — за первое место по пры ж
кам на лыжах и за первое ме
сто по результатам двоеборья.

Томский спортсмен Николай 
Тетерин вышел на второе ме
сто по прыжкам с трамплина. 
Он установил также рекорд по 
длине пры ж ка — 81 метр. За 
эти результаты Н. Тетерин на
гражден двумя .кубками.

В числе сильнейших прыгу
нов оказался также кировча
нин Сергей Двинских, заняв
ший третье призовое место.

Острая спортивная борьба 
во второй и третий день сорев
нований по двоеборью, кроме 
М. Пряхина, принесла победу 
томичу Виктору Самолкину, 
занявшему второе место, и 
горьковчанину Николаю Долго
ву, вышедшему на третье ме
сто. Оба они получили призы 
большого томского трамплина.

Концерты
Ольги

Каверзневой
с бо.дьшии успехом прошли в 

Томске концерты солистки Москов
ской государственной филармонии, 
лауреата международных конкурсов 
скрипачки Ольги Каверзневой. Вмес
те с симфоническим оркестром То.м- 
ской областной филармонии артист
ка исполнила концерт М  2 Беняв- 
ского для скрипки с оркестром (ди
рижер Ю. Николаевский). В сольном 
концерте 0. Каверзнева сыграла со
наты Тартиии и Бетховена для скрип
ки и фортепиано, «Рондо» Моцарта, 
«Цыганку» Раве.ля, «Поэму» Шассо- 
на и две пьесы чешского компози
тора Иосифа Сука. Партию рояля 
исполняла А. Бегунова.
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В социалистических 
странах

П О Б Е Д А  К И Т А Й С К И Х  
М А Ш И Н О С Т Р О И Т Е Л Е Й

П Е КИ Н , 17 марта. (ТАСС). 
На Тайюаньском заводе тяже
лого машиностроения в про
винции Ш аньси изготовлен 
первый в Китае крупны й тон
колистовой прокатный стан — 
760.

Общий вес этого большого, 
сложного агрегата 380 тонн. 
Новый прокатный стан, диа
метр валков которого составля
ет 760 миллиметров, будет 
давать ежегодно 3 0 — 50 тысяч 
тонн готовой продукции.

Изготовление такого крупно
го тонколистового прокатного 
стана, указывает газета 
«Ш аньси жибао», свидетель
ствует о дальнейшем повыше
нии техипческого уровня ма
шиностроительной промыш
ленности К Н Р  и будет иметь 
важное- значение для выполне
ния поставленной Коммунисти
ческой партией Китая большой 
задачи по дальнейшему увели
чению в этом году производст
ва металла в стране.

К Р У П Н Е Й Ш А Я  С Т Р О Й К А  Н А Р О Д Н О Й  
П О Л Ь Ш ИI

Подъезжая к  Освенциму, 
еще издалека вы видите высо
кие заводские трубы и строй
ные великаны башни-резервуа
ры. Это — Освенцимский хи
мический комбинат, один из са
мых крупны х объектов хими
ческой промышленности в на
родной Польше.

Комбинат, хотя еще и нахо
дится в процессе строитель
ства, уж е дает народному хо
зяйству разнообразную химиче
скую  продукцию. Кажды й год 
строители сдают в эксплуата
цию все новые и новые про
мышленные объекты. Крупней
шим успехом было окончание в 
кинувш ем году строительства 
первой очереди завода полн- 
хлористого винила —  основно
го химического элемента для 
производства пластических 
масс. Пущены также завод по 
производству уксусной кисло
ты, две карбидные печи.

В настоящее время на ком
бинате заканчиваются строи
тельством третья карбидная 
печь, завод по производству 
бутанола и ряда других хими
ческих продуктов.

...М ы наверху одного из мно
гочисленных огромных резер
вуаров высотой более десяти
этажного дома. В округ, на
сколько хватает глаз, раскину
лись производственные объек
ты, видны строительные леса и 
монтажные краны.

Главным строящимся про
мышленным объектом является 
завод синтетического каучука. 
На огромной площади уже воз
ведены здания производствен
ных цехов этого завода, в ко 
торых идут интенсивные рабо
ты по вводу в строй последних 
агрегатов. !В цехе возвышаются 
громадные корпуса печей. Сей
час их пять, но будет тринад
цать. Заканчивается подготов
ка к  испытательным работал! в 
других производственных це
хах. В некоторых из них уже 
проходят испытания отдельных 
агрегатов.

Строительство первой очере
ди завода было закончено в 
начале текущего года, когда в 
эксплуатацию был сдан цех 
полимеризации стирена — важ
ного каучукогена. Сейчас под
ходит к  концу строительство 
второй очереди завода. Начнет
ся выпуск готовой продукции. 
Таким образол!, Польша впер
вые в истории начнет произво

дить собственный синтетиче
ский каучук.

Сопровождающий нас инже
нер Г. Гибиньский рассказы
вает:

•— По плану первый каучук 
завод должен был дать в нача
ле июля. Однако наш коллек
тив в честь I I I  съезда Поль
ской объединенной рабочей 
партии взял на себя обязатель
ство сдать в эксплуатацию за
вод 'к  1 мая, т. е. на два меся
ца раньше срока.

Большую помощь Польше в 
строительстве завода синтети
ческого каучука  оказывает Со
ветский Союз. Он поставил 
машины и промышленное обо- 
рудоваште. Советские специа
листы оказывают непосредст
венную техническую помощь в 
сооружении прол1Ы1Иленных 
объектов и производственных 
агрегатов.

Для обслуживания оборудо
вания требовались квалифици
рованные кадры. В Польше их 
не было. И здесь опять на по
мощь пришел Советский Союз. 
Перед пуском каждого про
мышленного объекта на совет
ских предприятиях соответст
вующего профиля проходили 
производственную практику 
польские рабочие, техники, ин
женеры.

Перед строите.чями и произ- 
водственнылш коллективами 
завода синтетического каучука 
стоят большие задачи. В теку
щем году завод произведет 
1,5 тыс. тонн синтетического 
казшука. К  1965 году выпуск 
этого вида продукции должен 
быть доведен до 42 тыс. тонн.

На заводе еще не налажено 
производство синтетического 
спирта, являющегося одним из 
важнейших элементов при про
изводстве каучука. Пока для 
получения синтетического кау
чука будет употребляться чи
стый спирт, в ближайшем бу
дущем на заводе начнется вы
пуск собственного синтетиче
ского спирта.

Сейчас у строителей завода 
самый ответственный период—■ 
начинаются испытания всех 
производственных объектов. 
?1едалеко то время, когда пер
вая готовая продукция с мар
кой «Освенцим» пойдет для 
НУЖД .народного хозяйства.

Г. КИ С Е Л Е В , 
(корр. ТАСС).

Варшава.

КО ЧЕ в ники-А РА ТЫ ВС Т УПА Ю Т 
В ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ КООПЕРАТИВЫ

Ведущей отраслью экономи
ки  М онгольской Народной Рес
публики является животновод
ство. Продукция животноводст
ва составляет основную статью 
экспорта, а также обеспечивает 
сырьем легкую  промышлен
ность. До недавнего времени 
важную роль в животноводст
ве играли кочевые аратские 
хозяйства. Год назад на их до
лю приходилось 75 процентов 
всего скота, имевшегося в 
стране. Лишь 35 процентов 
аратских хозя11ств состояли в 
то время в объединениях.

До весны 1958 года процесс 
кооперирования шел сравни
тельно медленно. Основная 
,л:асса аратства присматрива
лась к  работе объединений и к  
жизни их членов, сравнивала, 
взвешивала «за» и «против».

Народно-революционная пар
тия и правительство республи
ки. осуществляя ш ирокую  про
грамму оказания помощи сель
скохозяйственным объедине- 

' ниял!, создали сеть лташинно- 
животноводческих станций, ко
торые на льготных условиях 
выполняют для объединений 
трудоемкие работы: обработку 
зелми, стриж ку овец, заготов
к у  сена, строительство колод
цев и хозяйственных помеще
ний, перевозят грузы и т. д. 
Объединениям и их членам

предоставлены льготы по госу- 
дарственныл! поставкам, с них 
списаны недоимки за прошлые 
годы. Большую поддержку 
оказывает государство сельско
хозяйственным кооперативам в 
переходе на оседлость.

Эти мероприятия привели к  
тому, что 1*958 год явился го
дом решающего перелол!а в 
движении за кооперирование 
сельского хозяйства. Выдвину
тая X I I I  съездолт М Ы РП год 
назад задача кооперирования 
основной -массы -аратских хо- 
.зяйств осуществлена успешно. 
Если в момент X I I I  съезда 
партии в объединениях состоя
ло 69 тысяч аратских хозяйств, 
что составляло 35 процентов 
к  их общему количеству, то к  
1 февраля —  уже 87 процен
тов всех аратских хозяйств 
вступили, в объединения.

Все это свидетельствует о 
том, что сельское хозяйство 
Монголии бесповоротно всту
пило на ш ирокую  дорогу со
циалистического преобразова
ния. Это большая победа поли
тики Народно-революционной 
партии, направленной на быст
рейшее завершение строитель
ства социализлга в стране.

А . Д ЕН И С О ВИ Ч, 
(корр. ТАСС).

Улан-Батор.

ПРЕБЫВАНИЕ В ИНДИИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Д Е Л И , 17 марта. (Корр. ТАСС).
Сегодня советская правительст
венная делегация возвратилась в 
Дели после посещения штата 
Джалш у и Кашмир; На аэродроме 
в Сринагаре советскую правитель
ственную делегацию провожали 
пре.мьер-миннстр штата Джамлту и 
Каш.мир Гулям Мохал!мед Бахши 
и другие официальные лица.

По п^ти в Дели советская пра
вительственная делегация остано
вилась в городе Д жамму —  зилт-

ней столице штата Д жамму и 
Кашмир. На аэродроме в Джал1му 
советскую правительственную де
легацию встречали министры пра
вительства штата и другие офици
альные лица. Население города 
устроило членал! советской прави
тельственной делегации горячую 
встречу. На всем пути от аэродро
ма до резиденции главы штата 
членов советской делегации при
ветствовали десятки тысяч жите
лей города. Всюду были сооруже

ны арки с лозунга.ми в честь пра
вительственной делегации Совет
ского Союза и индо-советской 
дружбы. Глава штата Д жамму и 
Кашмир Садар-И-Рийасат Юва- 
радж Каран Сингх дал в честь 
членов правительственной делега
ции завтрак, на котором присутст
вовали лтинистры правительства 
штата и другие официальные ли
ца.

Е. ЕГОРОВ.

ПРЕБЫВАНИЕ ГРУППЫ ДЕПУТАТОВ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР В АНГЛИИ

ЛО НДО Н, 17 марта. (Корр. 
ТАСС). Сегодня депутаты Верхов
ного Совета СССР во главе с 
председателем .Комиссии по ино
странным делйм Совета Союза 
Верховного Совета СССР М. А . 
Сусловым вноад встречались с 
членами английского парламента.

За завтраком в советском по
сольстве депутаты имели теплую, 
дружескую  беседу с руководящ и
ми деятелями лейбористской пар
тии лидером партии X. Гэйтскел- 
лом, казначеем партии Э, Биве- 
НОЛ1, членом исполкол1а партии 
Дженни Ли и другими.

Во второй половине дня в по
мещении английского парламента 
состоялась встреча М. А . Суслова 
с министром иностранных дел 
Англии Селвином Ллойдом. В бе
седе принял участие посол СССР 
в Великобритании Я. А . М алик.

Заместитель председателя
ВЦСПС Л. Н. Соловьев беседовал 
сегодня с профсоюзной группой 
парламентской фракции лейбори
стской партии. Член делегации 
главный редактор газеты «Прав

да» П. А . Сатюков по приглаше
нию издателей газеты «Дейли 
экспресс» сегодня во второй поло
вине дня посетил издательство га
зеты.

Английские - газеты широко ос
вещают сегодня состоявшуюся 
16 марта встречу депутатов Вер
ховного Совета СССР с членами 
англо-русского' парламентского 
комитета. Сообщая, что в ходе 
беседы, в которой приняло уча
стив более 20 членов английского 
парламента, советские депутаты 
отвечали на поставленные им во
просы, газеты выделяют ответы 
М. А . Суслова, изложившего по- 
.зицию Советского правительства 
в германскол! вопросе. Большой 
интерес проявляет английская 
печать также к  заявлению депу
тата С. А . Скачкова о том, что 
Советский Союз при наличии бла
гоприятных обстоятельств смонгет 
расширить внешнеторговый обо
рот с Англией в два с половиной 
раза.

К а к  стало известно корреспон

денту ТАС С , в беседе с членами 
англо-русского парламентского 
комитета М. А . Суслов подчерк
нул, что заключение мирного до
говора с Германией и решение 
берлинского вопроса имеют перво
степенное значение для укрепле
ния европейской безопасности и 
мира. Он указал, что объедине
ние двух существующих немец
ких  государств не может быть на
вязано великими державами и 
что проблема объединения Герма
нии должна быть решена самил! 
германскггм народол!.

Продолжавшаяся два часа 
встреча советских и английских 
парламентариев проходила в дру
жественной обстановке. Депутаты 
Верховного Совета СССР побла
годарили членов англо-русского 
парламентского комитета за их 
любе.зное приглашение посетить 
Англию. Со своей стороны члены 
комитета выразили благодарность 
советским депутатам за содержа
тельную беседу.

М. ФЕДОРОВ.

На принципах искренней дружбы и взаимного уважения
Б А Г Д А Д , 17 марта, (ТАСС). 

Соглашение об экономическом и 
техническом сотрудничестве, под
писанное вчера Л!ежду Советским 
Союзом и Иракской Республикой, 
находится в центре внимания всей 
иракской печати. На видных ме
стах газеты публикую т сообщения 
об успетшю закончившихся перего. 
ворах Л10ЖДУ делегациями обеих 
стран, завершившихся заключени
ем этого соглашения, которое яв
ляется новым этапом в развитии 
дружбы между иракским и совет, 
ским народами.

«Расцвет советско-иракской 
дружбы», «Советский Союз ока
зывает полющь И раку в развитии 
его национальной промышленно
сти», «СССР предоставил И раку 
кредит в 550 млн. рублей», «Х р у
щев приветствует наш народ и его

руководителя», —  пишут в заго
ловках сегодняшние газеты, пуб
ликуя полные тексты речей, кото
рыми обменялись И. С. Хрущев и 
Д-р Ибрагим Кубба на приеме, 
устроенном правительством Союза 
Советских Социалистических Рес
публик в честь правительственной 
делегации Иракской Республики.

«Советский Союз —  великое 
дружественное государство — 
вновь проявляет свою искреннюю 
и сердечную дружбу в отношении 
иракского народа, — пишет в ре
дакционной статье газета «И тти- 
хад аш -Ш ааб», колгментируя под
писание советско-иракского согла
шения. —  Это соглашение укреп
ляет основы прочной, подлинной и 
бескорыстной дружбы и плодо
творного сотрудничества. Совет

ско-иракское соглашение окажет 
важное влияние на укрепление на
циональной независимости нашей 
республики, на подъем жизненного 
и культурного уровня нашего на
рода. Это соглашение также помо
жет нашей стране полнее исполь
зовать свои природные ресурсы и 
богатства в интересах ш ироких 
масс нашего народа. Кроме того, 
оно поможет нам освободить свою 
национальную экономику от за
силья иностранных империалисти
ческих компаний и их монополи
стического капитала».

«Иттпхад аш-Ш ааб» подчерки
вает, что советско-иракское согла
шение «является образцом между
народных договорных отношений, 
основанных на принципах искрен
ней дружбы и взаимного уваже
ния».

Итоги муниципальных выборов во Франции
П А Р И Ж , 17 марта. (ТАСС). 

Министерство внутренних дел 
Франции опубликовало оконча
тельные данные о результатах му
ниципальных выборов. Эти дан
ные касаются, однако, не количе
ства голосов, собранных различ
ными политическими партиями, 
что дало бы наиболее полное 
представление о расстановке поли
тических сил в стране, а лишь чи
сла мест, полученных этими пар
тиями в муниципальных советах.

Ф ранцузская коммунистическая 
партия завоевала в муниципаль
ных советах различных городов, и 
населенных пунктов страны 
20.454 Л1еста, социалистическая 
партия — 52.145 мест, партия 
Ю Н Р  («Союз в защиту новой рес
публики») — 22.253 места, като
лическая партия М Р П  — 32.347 
мест, партия «независимых» — 
169.840 мест.

Несмотря на то, что на нынеш
них выборах Компартия получила 
значительно больше голосов, чем 
на муниципальных выборах 1953 
года, число муниципальных совет- 
ников-коммунистов сократилось. 
Это объясняется применением не
справедливой лтажоритарной си
стемы голосования. Так, напри
мер, в департаменте Сена Комму
нистическая партия получила вы
игрыш в голосах, однако число 
муниципальных советников-кбм- 
мунистов сократилось с 934 до 
870. Ха.рактерной чертой выборов 
явилось то, что в крупны х горо
дах впервые за последние 1 2  лет 
были выдвинуты совместные спи
ски кандидатов коммунистов, со
циалистов и других республикан
цев. Тысячи избирателей социа
листов проголосовали за кандида
тов Коммунистической партии.

особенно в тех местах, где право
социалистические лидеры вступи
ли в открытый сговор с реакцией.

Французская реакция встрево
жена влияниел! Коммунистической 
партии в рабочих пригородах Па
рижа: в настоящее время 29 из 
80 муниципалитетов департалгеи- 
та Сена находятся под руководст
вом мэров-коммунистов. Крайне 
правая печать с нескрываемым 
беспокойством пишет о «красном 
поясе» Парижа. Так, например, 
газета «Пари-пресс-энтрансижан» 
заявляет, что этот пояс «становит
ся все более красным».

Анализируя итоги муниципаль
ных выборов, газета «Юманите» 
указывает в передовой статье, что 
теперь «открываются новые воз
можности для развертывания 
борьбы против политики войны и 
нищеты, проводимой представите
лями крупного капитала...»

Выступление президента Эйзенхауэра 
по радио и телевидению

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 19 марта ожидается неболь
шая облачность, без существенных 
осадков, ветер юго-западный, 5 — 
1 0  метров в секунду, температура 
воздуха по северо-западным райо
нам от 2 град.усов тепла до 3 гра
дусов мороза, по остальной терри
тории —  3 — 8 градусов мороза.

ПОГОДА

В последующие два дня по 
Томской области ожидается не- 
большая облачность, без осадков, 
ветер’ юго-западный, 3 — 7 мет
ров в секунду, понижение телше- 
ратуры воздуха ночью до 7 — 12 
градусов люроза, днем —  1  —  6 

градусов мороза.

В А Ш И Н Г Т О Н , 17 марта. 
(ТАСС). Президент С Ш А  Эйзен
хауэр вчера вечером выступил по 
раДио и телевидению с речью, 
посвященной Западному Берлину 
и обороне С Ш А .

В начале своей речи президент 
остановился на истории того, ка
ким образом Берлин и вся Герма
ния были оккупированы войскал1и 
союзников после разгрома гитле
ровской Гермапии.

Этот исторический экскурс, как 
видно' из текста речи, преследовал 
цель убедить американское обще- 
ствешгое мнение в законности пре
бывания американских войск в 
Западном Берлине спустя 14 лет 
после окончания второй мировой 
войны.

Эй.зенхауэр в своей речи, по су
ществу, не коснулся конкретных 
предлонгений Советского Союза 
по германскому вопросу, а также 
о ликвидации оккупационного 
статуса Берлина. Весь дух речи 
президента говорит о желании 
правггтельства С Ш А  затянуть ок
купацию Берлина на неопределен
ное время. Влгесте с телт Эйзен
хауэр представил дело так, что 
якобы Советский Союз своилш 
миролюбивыми предложешшлш по 
берлинскому вопросу «бросает 
вызов делу мира и нашей безопас
ности».

«Мы, — заявил президент о 
ситуации в Берлине. — не соби
раемся забывать о своих правах».

Коснувшись альтернативы ре
шения берлинского вопроса —

решения военным путем, — пре
зидент Эйзенхауэр заявил, что 
«американский народ и западные 
народы не хотят войны». Он 
вновь пытался без малейших ос
нований убедить своих слушате
лей в том, что якобы Советский 
Союз имеет какие-то воинствен
ные намерения.

Далее Эйзенхауэр призывал к  
твердости, утверждая, что «опас
ность войны уменьшается, если 
мы (С Ш А . — Ред.) занимаем 
твердую позицию».

«Нашей последней альтернати
вой, ■— заявил затем Эйзенхауэр, 
— являются переговоры, даже 
пока мы будем продолжать обес
печивать ‘ свою бе.зрпаспость от 
всяких угроз. В настоящий момент 
мы стремимся к  плодотворным 
переговорам. Соединенные Ш таты  
и их союзники готовы вести пере
говоры с советскими представите
лями в любое время и при любых 
обстоятельствах, открывающих 
перспективы достижения стоящих 
результатов... М ы готовы обсудить 
все предложения, которые могут 
помочь успокоить европейские на
роды, которых это касается, и бу
дут учитывать их интересы. Мы 
согласны ознакомиться с новылш 
идеями и готовы внести другие 
идеи. М ы  сделаем все от нас за
висящее, чтобы обеспечить серь
езные переговоры и сделать эти 
переговоры плодотворпылш...»

«Советская нота от 2 марта, — 
продолжал Эйзенхауэр, — види

пути к переговорам на улучш ен
ной основе. М ы  никогда не .стали 
бы вести переговоры при продик
тованных сроках или повестке дня 
или на каких-либо других нера 
зумных условиях... М ы совместно 
со своими союзниками согласовы 
ваел! ответ на эту ноту.

Я надеюсь, что таким ‘ путем 
все мы сможем прийти к  согла 
шению с советами о проведении в 
скором времени совещания на 
уровне лшннстров иностранных 
дел.

Если события будут развивать 
ся таким образом, что оправдают 
созыв совещания на высшем уров 
не этим летом. Соединенные 
Ш таты  будут готовы принять уча 
стие в этом дальнейшем усилии».

Вся вторая часть выступления 
президента Эйзенхауэра была по
священа восхвалению американ
ской военной мощи.

Эйзенхауэр призвал 
цев не шалеть средств 
воор.уженнй.

«На всел! земном шаре, —  за
явил он, — наши друзья выделя
ют свыше 200 наземных дивизии, 
30 тысяч самолетов и 2.500 бое
вых военных кораблей для выпол
нения задачи обороны свободного 
мира. На каждого солдата, кото
рый у  нас нл1еется под ружьем, 
наши союзники по свободному лш- 
ру илтеют 5 солдат...»

В заключение презпдепт вы
ступил против «всяких неверных 
попыток» сократить военные ас
сигнования, запрошенные прави-

американ- 
на гонку

О ДВИЖЕНИИ ТРЕТЬЕГО ИСКУССТВЕННОГО 
СПУТНИКА ЗЕМЛИ

На 6 часов утра 18 марта третий 
искусственный спутник совершил 
4.267 оборотов вокруг Земли. 20 
марта спутник можно наблюдать 
утром перед восходом Солнца от 16

до 43 градуса южной шпроты и ве
чером после захода Солнца от 13 до 

52 градуса южной широты.
(ТАСС).

И З В Е Щ Е Н И Я

19 марта, в 7 часов вечера, в 
Доме ученых состоится очередное 
занятие городского лектория для 
ученых по материалам X X I съез
да КПСС . Лекцию  на тему: «Про
блема ускоренного развития со
ветской экономики в семилетке» 
читает доцент Б. И. Лещинер.

20 марта, в 6 часов 30 минут 
вечера, в зале заседаний Томско
го горкома партии состоится оче
редная лекция для торговых ра
ботников на тему: «Главные зада, 
чи семилетнего п.чана развития 
народногг хозяйства СССР». Л ек
тор — тов. Макаева А . Т,

♦ ♦ -
И З  ЗАЛА СУДА

За  н е з а к о н н у ю  п е р е в о з к у  г р у з о в — п о д  с у д

Шоферы автобазы стройуправ. 
Ленин ГРЭС-2 Н. А . Суходо- 
лин, М. У . Сопрыкин, В. И. Си
лин и И. У . Пожарский системати
чески занимались незаконной пе
ревозкой грузов в рабочее время. 
Они брали с граждан до 50 руб
лей за рейс и присваивали эти 
деньги. •

Своими преступными действия

ми эти шоферы причинили госу
дарству ущерб более чел! на 7 ты
сяч рублей.

Все участники этой группы  при
влечены к  уголовной ответственно
сти и преданы суду.

А . УС О ЛЬЦ ЕВ, 
старший следователь област

ного управления внутренних 
дел.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
в период весенних школьных каникул  выпускает на экраны 
кинотеатров новые художественные и мультипликационные

фильмы:

ГОЛУБОЙ ГОРИЗОНТ
Автор сценария Н. Ланкаускае. 
Режиссер-постановщик В. М икалаускас,

П£ПИК
И.К0(0;1ЛПЫИ

ъ р ^ т

Авторы  сценария В. Ш устр, 3. Боровец.
Режиссеры И. Пуш, И. Ю нгвирт.

„З л з и л в х а я т к о я  гехгерял ^*^
„ Л .Ж С &  ж  в о л к * * ,
„ТИЖеджелеожок Лещ **
„ Т я ж б у - л & м б у '*  и многие другие мультипли

кационные фильмы.

19 марта —  «Братья
Ершовы».

20 марта —  премьера
«Ф акир на час». 

Начало спектаклей в 8 час. ве  ̂
чера.

Л!0, представляет собой шаг на ■ тельством.

Кинотеатр имени М . Горького
19 лгарта — новый худо)кест_ 

веппый фильм «ЧП (чрезвычайное 
происшествие)» (1-я серия). Сеан
сы: 8..30, 10, 11-30, 1, 2-30, 4,
5-30, 7, 8-30, 10, 11-30.

Зал кинохроники
19 марта —  новые цветные до- 

кулгентальпые фильмы: «Первая 
коммунистическая», «Институт в 
океане», «По тунгусской тайге», 
«Искусс:^во Греции и Рима». Се
ансы: 9,' 10, 11, 12, 1, 2, 3, 4, 5, 
6 , 7, 8 , 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
19 марта. Большой зал —  но

вый художественный фильм «ЧП 
(чрезвычайное происшествие)» (1 -я 
серия). Сеансы 8-30. 10, 11-30, 1, 
2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10, 11-20.

Малый -зал— «ЧП (чрезвычайное 
происшествие)» (1-я серия). Сеан
сы: 1-45, 3-15, 4-45, 6-15, 7-45,
9-15, 10 .45.

Для детей — «Навстречу ж из
ни». Сеансы: 9. 10-35, 12-10.

Коллектив, профорганиза
ция, администрация управле
ния автомобильного транспорта 
и шоссейных дорог, дорожно
эксплуатационный участок 
№  472 и обком союза работни
ков связи, автотранспорта и 
шоссейных дорог выражают 
глубокое соболезнование на
чальнику 472-го дорозкно-экс- 
плуатациопного участка Мишу- 
кову Н. Г. по поводу смерти 
его жены

К Л Е П И К О В О Й  
Вассы Васильевны.

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
требуются: техники, ииженеры- 
стройтели, механики, главные 
бухгалтеры и экономисты с выез. 
дом на работу в" г. Асино, в райо
ны Туганскнй, Пышкино-Троиц- 
кнй и Верхне-Кетский.

Ш илой площадью обеспечива
ются.

Обращаться: г. То.мск, улица 
Вершинина, 22/24. 2 — 1

Гр-ка Цыганкова Валентина 
Леонидовна, проживающая в 
г. Томске, Нижний склад, 131, 
кв; 1 , возбузкдает дело о растор
жении брака с гр-ном Амншевым 
Гаязол! Исхаковичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Севасто
польская, 52.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка В ок
зального района г. Томска.
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